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ЗА УКРЕПЛЕНИЕ ДРУЖБЫ 
МЕЖДУ СОВЕТСКИМ И ГЕРМАНСКИМ

НАРОДАМИ!
Сегодня в «Правде» публикуется Сооб

щение о пребывании Советской Прави
тельственной Делегации в составе Пред
седателя Совета Министров СССР Н. А. 
Булганина и Первого Секретаря Централь
ного Комитета Коммунистической партии 
Советского Союза Н. С. Хрущева в Гер
манской Демократической Республике.

Во время пребывания Советской Прави
тельственной Делегации в Германской Де
мократической Республике между Н. А. 
Булганиным и Н. С. Хрущевым, с одной 
стороны, и 0. Гротеволем, с другой, со
стоялся широкий обмен мнениями. Пере
говоры выявили полное единство взглядов 
правительств Советского Союза и Герман
ской Демократической Республики как в 
вопросах международного положения, так 
и в области дальнейшего углубления и 
расширения политического, экономическо
го и культурного сотрудничества между 
СССР и ГДР.

В своем выступлении на состоявшемся 
26 июля в Берлине массовом митинге 
товарищ Н. С. Хрущев заявил:

«Мы с большим удовлетворением отме
чаем, что между Германской Демократиче
ской Республикой и Советским Союзом ра
стут и крепнут самые дружественные от
ношения. Мы выражаем твердую уверен
ность в том, что эти отношения будут и 
впредь развиваться и укрепляться на 
основе равноправия, взаимного уважения 
и невмешательства во внутренние дела.

Мы должны и дальше крепить дружбу 
Советского Союза, стран народной демо
кратии с Германской Демократической 
Республикой, что будет способствовать 
укреплению мира и безопасности народов 
Европы.

Советский Союз, как известно, хотел бы 
установить нормальные отношения —  
дипломатические, торговые и культурные 
с Германской Федеральной Республикой. 
Установление таких отношений создало бы 
основу для сотрудничества между Совет
ским Союзом и Западной Германией и тем 
самым явилось бы важным вкладом в де
ло восстановления единства Германии».

Это заявление было встречено бурными 
приветствиями 250.000 жителей Берли
на, пришедших как из восточного, так и 
из западных секторов германской сто
лицы.

Правительственная Делегация Советско
го Союза подробно информировала прави
тельство ГДР о результатах Совещания 
Глав правительств четырех держав в Же
неве. Особое внимание было уделено гер
манскому вопросу и проблемам обеспече
ния европейской безопасности. Было уста
новлено полное единодушие в том, что Же
невское совещание способствовало умень
шению напряженности в международных 
отношениях и что для обеспечения мира и 
безопасности народов необходимы даль
нейшие переговоры в духе взаимопонима
ния и сотрудничества для достижения со
глашений по нерешенным международным 
проблемам.

Советский Союз был и остается последо
вательным и горячим сторонником объеди
нения Германии на миролюбивой и демо
кратической основе. На Женевском сове
щании Советской Правительственной Де
легацией был намечен подлинно реальный 
в сложившейся ныне обстановке путь к 
решению германского вопроса.

Сейчас, когда на территории Германии 
сложились два государства —  ГДР и

ГФР —  с разными социально-экономиче
скими укладами, копа Западная Герма
ния стала участницей Северо-атлантиче
ского блока и Западноевропейского союза, 
для решения германского вопроса, несом
ненно, требуются большие и 'серьезные 
усилия как со стороны великих держав, 
так и особенно со стороны германскою 
народа.

Что касается Советского Союза и Гер
манской Демократической Республики, то 
их воля приложить все усилия для раз
решения германского вопроса отчетливо 
выражена в Сообщении о пребывании Со
ветской Правительственной Делегации в 
ГДР.

В этом сообщении говорится: «Обе сто
роны подтвердили свое непреклонное 
стремление в воссоединению Германии на 
миролюбивых и демократических началах. 
При этом они считают, что в сложившей
ся обстановке в Европе единственно ре
альным путем к объединению Германии 
являются совместные усилия четырех дер
жав, а также германского народа, направ
ленные на разрядку напряженности в Ев
ропе, на установление доверия между го
сударствами. Этой цели наилучшим обра
зом служило бы создание системы коллек
тивной безопасности в Европе с участием 
в ней на равных правах сначала обеих 
частей Германии, а затем объединенной 
Германии».

Некоторые западные круги, учитывая, 
что в нынешних условиях решэние гер
манской проблемы —  дело нелегкое, и не 
желая сколько-нибудь продвинуть реше
ние этой проблемы, хотели бы, однако, 
превратить ее в тормоз для решения дру
гой важной задачи —  обеспечения евро
пейской безопасности. Кое-кто прибегает 
теперь к такому приему: ссылаются на 
нерешенный германский вопрос всякий 
раз, когда предлагают приступить к ре
шению задачи обеспечения европейской 
безопасности. П о ви д и м о м у , действуя таким 
образом, они надеются затормозить реше
ние и германского вопроса, и проблемы 
европейской безопасности. В сообщении о 
пребывании Советской Правительственной 
Делегации в Германской Демократической 
Республике со всей определенностью ска
зано: «Обе стороны считают недопусти
мым, чтобы германский вопрос стал пре
пятствием к решению задачи обеспечения 
европейской безопасности».

Правительства Советского Союза и Гер
манской Демократической Республики ис
ходят из того, что решение германского 
вопроса невозможно без участия самих нем
цев, без сближения между Германской Де
мократической Республикой и Германской 
Федеральной Республикой. Премьер-ми
нистр 0. Гротеволь в своем выступлении 
на митинге в Берлине 26 июля подчерк
нул волю и готовность Германской Демо
кратической Республики участвовать в 
системе европейской безопасности и ука
зал на решимость правительства ГДР все
ми силами способствовать сближению 
обеих частей Германии и восстановлению 
единства германского государства. Что же 
касается Советского Союза, то он и впредь 
будет содействовать тому, чтобы великий 
германский народ смог, наконец, воссоз
дать единое, демократическое суверенное 
государство, которое займет достойное ме
сто в семье миролюбивых народов.

Передовая статья «Правды»— 28 июля.

Сообщение о пребывании Советской 
Правительственной Делегации 

в Германской Демократической 
Республике

С 24 по 27 июля в Германской Демократической Республике по приглашению 
Премьер-Министра ГДР Отто Гротеволя находились Председатель Совета Министров 
Союза ССР Н. А. Булганин и Первый Секретарь Центрального Комитета^Коммуни
стической Партии Советского Союза Н. С. Хрущев, возвращавшиеся с Женевского 
совещания Глав Правительств четырех держав.

Во время своего пребывания в Германской Демократической Республике онп 
посетили ряд промышленных и сельскохозяйственных предприятий, а такжр неко
торые культурные учреждения республики и ознакомились с жизнью и трудовыми 
достижениями населения ГДР.

Между Н. А. Булганиным и Н. С. Хрущевым, с одной стороны, и 0. Гротеволем, 
с яругой, состоялся широкий обмен мнениями. В  переговорах приняли участие 
Первый Заместитель Президента Народной Палаты ГДР Г. Матерн, Заместители 
Премьер-Министра: 0. Нушке. Г. Дох, П. Шодьц, Д. Вольц, Члены Политбюро ПК 
СЕ11Г: Ф. Эберт, Ф. Эльснер, К. Ширдеван, а также Посол СССР в ГДР Г. М. Пуш
кин.

Правительственная Делегация Советского Союза подробно информировала пра
вительство ГДР о результатах Совещания Глав Правительств четырех держав в Же
неве. Особое внимание было уделено германскому вопросу и проблемам обеспечения 
европейской безопасности. Было установлено полное единодушие в том, что Женев
ское совещание способствовало уменьшению напряженности в международных отно
шениях и что для обеспечения мира и безопасности народов необходимы дальнейшие 
переговоры в духе взаимопонимания и сотрудничества для достижения соглашений 
по нерешенным международным проблемам.

Обе стороны подтвердили свое непреклонное стремление к воссоединению Гер
мании на миролюбивых и демократических началах. При этом они считают, что в 
сложившейся обстановке в Европе единственно реальным путем к объединению Гер
мании являются совместные усилия четырех держав, а также германского народа, 
направленные на разрядку напряженности в Европе, на установление доверия между 
государствами. Этой цели наилучшим образом служило бы создание системы коллек
тивной безопасности в Европе с участием в ней на равных правах сначала обеих 
частей Германии, а затем объединенной Германии. Такой путь решения германского 
вопроса учитывает реальные условия, когда существуют два германских государ
ства —  Германская Демократическая Республика и Германская Федеральная Рес
публика, которые имеют различные экономические и общественные уклады.

Обе стороны считают недопустимым, чтобы германский вопрос стал препятстви
ем к решению задачи обеспечения европейской безопасности. Германская Демокра
тическая Республика и Германская Федеральная Республика должны внести свой 
вклад в дело обеспечения европейской безопасности и тем самым способствовать 
решению вопроса об объединении Германии.

Обе стороны исходят из того, что решение германского вопроса невозможно без 
участия самих немцев, без сближения между Германской Демократической Республи
кой и Германской Федеральной Республикой. Премьер-Министр 0. Гротеволь под
черкнул волю и готовность Германской Демократической Республики участвовать в 
системе европейской безопасности и указал на решимость правительства ГДР всеми 
силами способствовать сближению обеих частей Германии и восстановлению един
ства Германского государства.

Но инициативе правительства Германской Демократической Республики состо
ялся обмен мнениями по вопросу об оставшейся части бывших немецких военно
пленных, отбывающих наказание за совершенные ими преступления против совет
ского народа. Было решено продолжить рассмотрение этого вопроса с учетом пожела
ний правительства ГДР.

Переговоры выявили полное единство взглядов правительств Советского Союза 
и Германской Демократической Республики как в вопросах международного положе
ния, так и в области дальнейшего углубления и расширения политического, эконо
мического и культурного сотрудничества между СССР и ГДР.

Оба правительства договорились о дальнейших шагах в целях развития и 
укрепления дружественных отношений между СССР и ГДР на основе равноправия, 
взаимного уважения суверенитета и невмешательства во внутренние дела.

Навстречу Дню железнодорожника
СУХУМИ. (Корр. «Зари Востока»), Же

лезнодорожники Сухумского отделения За
кавказской дороги готовятся встретить 
День железнодорожника новыми производ
ственными успехами

Лучших производственных показателей 
достигли коллективы станций Очамчпре, 
Дранда, Хобп, Хета и другие. «

Движенцы станции Дранда сократили 
простои вагонов в первом полугодии на 
4,4 часа против нормы и значительно пе
ревыполнили задание по другим видам ра

бот. Коллективу этой станции трижды бы
ло вручено переходящее Красное энамя 
Сухумского отделения дороги.

Железнодорожники Сухумского отделе
ния погрузили сверх полугодового задания 
свыше тысячи вагонов Машинисты Сухум
ского п Очамчпрского паровозных депо за 
шесть месяцев нынешнего года провели 
1.333 тяжеловесных поезда и перевезли 
сверх нормы свыше сотни тысяч тонн на
роднохозяйственных грузов. За этот пе
риод сэкономлено около тысячи тонн топ
лива.

В гости к друзьям
БАТУМИ, 28. (Корр. «Зари Востока»).

26 июля из Батуми в Белозерский район 
Херсонской области Украинской ССР вы
ехала делегация тружеников сельского 
хозяйства Батумского района. Уже 4 года 
белозерские и батумские колхозники со
ревнуются между собой.

В состав делегации входят: секретарь 
Батумского райкома партии С. Есадзе (ру
ководитель делегации), табаковод колхоза 
имени Буденного депутат Верховного Сове
та Грузинской ССР, Р. Цителадзе, сбор
щица чая колхоза имени Орджоникидзе 
села Сарпи И. Мемишиши, секретарь пер
вичной парторганизации колхоза имени

Ворошилова Р. Чавлепшвплп, главный аг
роном района К. Миханлиди, знатная дояр
ка колхоза имени Кирова села Урехп 
Г. Варшанидзе, агроном-опытник А. Джор- 
бенадзе, председатель колхоза имени Киро
ва села Урехи И. Сурманидзе, председа
тель колхоза имени Тельмана Батумского 
района М. Абашидзе и другие.

Колхозники Батумского района для 
своих белозерских друзей отправили цен
ные подарки.

Делегация пробудет в Белозерском рай
оне несколько дней, где она ознакомится 
с работой местных животноводческих 
ферм.

Н а  строительстве Аадж анурской Г Э С
Строители Ладжанурской ГЭС добились 

за последние два месяца нового роста тем
пов строительных работ.

Особенно высоких показателей добива
ются участки, где начальниками инжене
ры В. Касрадзе и Г. Кучухидзе. Коллек
тивы обоих участков, работая на сооруже
нии тоннеля 1, изо дня в день ускоря
ют проходку.

Успешно трудятся-бригады тоннельщи
ков т. Олейникова и т. Асламазова. Пх 
успехам во многом способствует слаженная 
работа бригады механизаторов Ф. Козлова, 
обеспечивающих бесперебойную работу 
механизмов.

• Максимально механизируя трудоемкие 
работы и улучшая организацию труда,

бригады тоннельщиков повышают темпы 
проходки, сокращая время, затрачиваемое 
на один цикл. Они поставили перед собой 
задачу— в третьем квартале добиться про
ходки 90— 100 метров в каждом забое.

Задача эта хотя и трудная, но выпол
нимая. Но для ее осуществления потре
буется некоторая помрщь. Так, строитель
ство не располагает достаточным количе
ством компрессоров: на строительной пло
щадке нет также зарядных станций для 
электровозов.

Трест «Грузгидроэлектрострой» обязал 
оказать строительству максимальную по
мощь в получении необходимого оборудо
вания, механизмов и материалов.

О ------------------------

К  приезду в СССР парламентской 
делегации Ю гославии

В целях дальнейшего развития друже
ственных отношений между Советским 
Союзом и Югославией Председатель Сове
та Союза А. П. Волков и Председатель 
Совета Национальностей В. Т. Лацис от 
имени Верховного Совета СССР направили 
Председателю Союзной Народной Скупщи
ны Федеративной Народной Республики 
Югославии Моше Пьяде телеграмму с 
приглашением посетить Советский Союз 
парламентской делегацией Югославии.

В ответ на это приглашение М. Пьяде 
сообщил, что Союзная Народная Скупщи
на Федеративной Народной Республики 
Югославии на совместном заседании обешх 
палат назначила для посещения Совет

ского Союза делегацию в составе: Владо 
Бокарич (глава делегации), Ристо Анту- 
нович, Иашко Ромац, Славко Иаплер, 
Джока Найкович, Райя Неделькович, Бо
рис Зихерл. Франц Симонпч, Цвиетин 
Миятович, Месихович Халид, Вицко 
Крстулов>ич, Грета Кавай, Франьо Гажи, 
Боса Цветич, Милиян Неоричич, Видоо 
Смилевский. Гойко Гарчевич.

М. Пьяде в своем письме на имя А. П. 
Волкова и В. Т. Лациса указал, что посе
щение Югославской парламентской деле
гацией Советского Союза будет способ
ствовать дальнейшему развитию хороших 
отношений между обеими странами.

Делегация прибудет в СССР 1 августа.
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Издание брошюры с текстом  доклада Н. А. Булганина „О задачах 
по дальнейшему подъему промышленности, техническому прогрессу 

и улучшению организации производства"
Государственное издательство политической литературы выпустило в свет бро

шюру с текстом доклада Н. А. Булганина «О задачах по дальнейшему подъему про
мышленности, техническому прогрессу и улучшению организации производства» ва 
Пленуме Центрального Комитета КПСС 4 июля 1955 года.

Брошюра издана массовым тиражом. (ТАСС).

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
О Н А Г Р А Ж Д Е Н И И  Б А Р Х И Н А  Г . Б . О Р Д Е Н О М  Т Р У Д О В О Г О  

К Р А С Н О Г О  З Н А М Е Н И

В  связи с семидесятипятилетием со дня рождения и пятидесятилетием твор
ческой, научно-педагогической и общественной деятельности наградить члена-кор- 
респондента Академии архитектуры СССР, доктора архитектуры, профессора Ьархи- 
на Григория Борисовича орденом Трудового Красного Знамени.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. ВОРОШ ИЛОВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР Н. ПЕГОВ.
Москва, Кремль.
27 июля 1955 г.

Успех колхоза  
села Каралети

ГОРИ, 28. (Корр. «Зари Востока»). 
Колхоз села Каралети Горийского района—  
один из крупнейших в республике. На 
ферме этой артели насчитывается 198 во
ров.

С начала текущего хозяйственного го
да в животноводстве колхоз получил на 
каждую фуражную корову по 994 кило
грамма молока против 700 килограммов по 
годовому плану. Колхозники решили на
доить до 1 октября 1955 года не менее 
1.400 килограммов на каждую корову.

Ход выполнения плана 
сдачи государству хлеба 

(без кукурузы) 
по Грузинской ССР

на 25 июля 1955 года
Выполнение

Районы в процентах

Цителцкаройский 147,5
Сигнахский 112,6
Кварельский 111.2
Болнисский 109,4
Г ардабанский 109,1
Марнеульский 105,3
Лагодехский 104
Г ареубанский 102,4
Гурджаанский 100,3
Качретский 83,5
Телавсккй 78,1
Сагдреджойский 74,7
Мцхетский 60,9
Горийский 54,5
Тетрицкаройскнй 54
Ахметский 53,5
Каспский 26,1
Карельский 17,2
Юго-Осетинская АО 11,1
Дманисский 10,2
Хашурскнй 7,3
Душетский 7
Ахалцихский 4.8
Тианетский 0,8
Адигенский, Аспиндзский, Ахалкалакский, 

Богдановский, Боржомский и Цалкский 
районы к сдаче хлеба государству пока 
не приступали.

СТРОИТЕЛЬСТВО СИЛОСНЫХ 
СООРУЖЕНИЙ

И Д У Т  В П Е Р Е Д И

Ц И Т Е Л Ц К А Р О Й С К И И  Р А Й О Н
По плану колхозы района должны построить силосные сооружения на 

10.200 тонн. К  25 июля построены сооружения на 5.720 тонн; в процессе 
строительства находятся сооружения на 4.100 тонн.

С И Г Н А Х С К И Й  Р А Й О Н
По плану колхозы района должны построить силосные сооружения на 

8.500 тонн. К  25 июля построены сооружения на 3.000 тонн; в процессе 
строительства находятся сооружения на 7.000 тонн.

Т К И Б У Л Ь С К И Й  Р А Й О Н  
По плану колхозы района должны построить силосные сооружения на

2.300 тонн. К  25 июля построены сооружения на 1.300 тонн; в процессе 
строительства находятся сооружения на 1.000 тонн.

М Ц Х Е Т С К И Й  Р А Й О Н
По плану колхозы района должны построить силосные сооружения на 

2.800 тонн. К  25 июля построены сооружения на 1.300 тонн; в процессе 
строительства находятся сооружения на 3.000 тонн.

О Т С Т А Ю Т

Т Е Т Р И Ц К А Р О Й С К И Й  Р А Й О Н  
По плану колхозы района должны построить силосные сооружения на

7.300 тонн. К  25 июля построены сооружения лишь на 2.500 тонн; в процессе 
строительства находятся сооружения лишь на 3.000 тонн.

А Х А Л К А Л А К С К И Й  Р А Й О Н
По плану колхозы района должны построить силосные сооружения на

11.000 тоня. К  20 июля построены сооружения лишь на 3.258 тонн; в про
цессе строительства находятся сооружения лишь на 2.422 тонны.

А М Б Р О Л А У Р С К И Й  Р А Й О Н  
По плану колхозы района должны построить силосные сооружения на

5.000 тонн. К 25 июля построены сооружения лишь на 497 тонн; в процессе 
строительства находятся сооружения лишь на 2.205 тонн.

Ц А Г Е Р С К И Й  Р А Й О Н  
По плану колхозы района должны построить силосные сооружения на 

3.400 тонн. К 25 июля построены сооружения лишь на 100 тонн; в процессе 
строительства находятся сооружения лишь на 400 тонн.

Переходящие 
Красные знамена—  

передовым чаеводам
МАХАРАДЗЕ, 28. (Корр. «Зари Восто

ка»), Колхоз имени Ленина села Лихаури 
Махарадзевского района, соревнующийся с 
колхозом имени Фрунзе Генического района 
Херсонской области Украинской ССР, вы
полнил месячный план сбора зеленого 
чайного листа на 130,2 процента. Государ
ству сдано 238.000 килограммов чайного 
листа против 183.000 по плану.

Колхоз имени Ленина вышел на первое 
место среди колхозов Махарадзевского 
района. За лучшие показатели ему при
суждено переходящее Красное знамя Гени
ческого райкома партии и Генического 
райсовета депутатов трудящихся.

Получив знамя дружбы, колхозники 
приняли на себя новые, повышенные обя
зательства. Они решили годовой план сбо
ра зеленого чайного листа выполнить на 
полтора месяца раньше установленного 
срока —  к 15 августа и до конца сезона 
собрать и сдать государству 80 тонн сор
тового чайного листа сверх годового плана.

Колхозники послали телеграмму в кол
хоз имени Фрунзе Генического района в 
связи с получением переходящего Красно
го знамени. Из Геническа друзья сообщи
ли им о том, что переходящее Красное знамя 
Махарадзевского райкома партии и рай
исполкома, учрежденное для наиболее от
личившихся колхозов, присуждено передо
вому колхозу имени Андреева Генического 
района, который лучше других подгото
вился к  уборке урожая однолетних куль
тур и сейчас успешно убирает богатый 
урожай хлебов.

Переходящие Красные знамена Махара
дзевского райкома партии и исполкома Ма
харадзевского райсовета депутатов трудя
щихся присуждены также колхозу имени 
газеты «Комунисти» и Лаитурскому чай
ному совхозу имени Кирова.
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ЗА ТЕХНИЧЕСКИЙ ПРОГРЕСС В   I
В стороне от большой 

и важной работы
Инжепер конструкторской конторы Ми

нистерства местной промышленности ком
мунист Хапров написал в редакцию
письмо. В  нем он критикует министер
ство га серьезные недочеты в деле вне
дрения новой техники. Инженер Хапров 
сообщает, что планы реконструкции це
хов и строительства новых предприятий, 
подготавливаемые проектной организаци
ей министерства, страдают весьма серьез
ными недостатками. Не раз эти планы под
вергались критике, к которой, однако, в 
министерстве не прислушивались.

Вопросы технического прогресса на 
предприятиях Министерства местной про
мышленности глубоко волнуют рабочих, 
инженерно-технических работников и слу
жащих, работающих в этой отрасли про
мышленности республики. Последнее вре
мя в печати не раз поднимался вопрос об 
оснащении предприятий местной промыш
ленности новейшей техникой. Приводи
лись факты консерватизма, рутины и 
косности в деле внедрения передовой 
техники и технологии на заводах мини
стерства. Об этих вопросах говорят и сей
час на собраниях, посвященных реше
ниям июльского Пленума ЦК КПСС.

И только партийная организация Мини
стерства местной промышленности Гру
зинской ССР стоит в стороне от борьбы за 
технический прогресс.

Партийная организация министерства 
не пользуется правом контроля деятель
ности администрации. Однако она несет 
всю полноту ответственности за состояние 
дел в своем учреждении. Она призвана на
правлять усилия коммунистов па разре
шение главных задач, стоящих перед уч
реждением, выносить на обсуждение пар
тийной организации важнейшие вопросы 
работы аппарата. Таким вопросом для Ми
нистерства местной промышленности Гру
зинской ССР в настоящее время является 
техническое перевооружение его отстаю
щих предприятий. Однако, изучая поло
жение дел в партийной организации, 
трудно найти в планах ее работы, а также 
в планах работы агитколлектива, что- 
либо говорящее о том, что внимание ком
мунистов было привлечено к вопросам 
борьбы за технический прогресс. Ни од
ного партийного собрания или заседания 
партбюро ие было посвящено вопросам 
внедрения новой техники на предприя
тиях местной промышленности.

В мае этого года партийная организа
ция министерства обсудила письмо Цент
рального Комитета КПСС и Совета Мини
стров СССР о крупных недостатках в ра
боте промышленности и путях устране
ния этих недостатков.

Мож^о было предположить, что на этом 
собрании коммунисты обстоятельно, по- 
деловому обсудят вопросы, касающиеся 
технического прогресса и улучшения ра
боты местной промышленности. Но ничего 
подобного не случилось. Письмо ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР здесь было об
суждено формально. На собрании высту
пили начальник производственно - техни
ческого отдела т. Краинский, начальник 
планово-финансового отдела т. Деканоси- 
дзе, начальник отдела труда и зарплаты 
т. Морозов, а также министр т. М«ладзе. 
Их выступления состояли из общих фраз 
п общих призывов, таких, как. например, 
«нам надо смелее внедрять механизацию 
трудоемких работ», «надо глубже зани
маться вопросами социалистического со
ревнования» и т. п. Па этом собрании не 
было конкретных выступлений, в кото
рых вскрывались бы недостатки или вно
сились практические предложения. Отсут
ствовали критика и самокритика.

Партийное собрание приняло характер
ное для этой парторганизации решение, 
в котором говорится: просить министра 
т. Меладзе обязать производственно-тех
нический отдел и отдел районной про
мышленности вести систематическую рабо
ту по внедрению новой техники на пред
приятии...

Понятно, что производственно-техниче
ский отдел, так же как и отдел районной 
промышленности, обязан заниматься вне
дрением новой техники, и напоминать им 
об этой обязанности, хотя бы приказом 
министра, не имело смысла.

В докладах я в отдельных выступлени
ях коммунистов на партийных собраниях 
лишь изредка содержатся критические 
высказывания, свидетельствующие о не
дочетах в деле освоения новой техники на 
предприятиях министерства. Так, на од
ном из собраний заместитель министра 
т. Уталишвили сказал, что работники 
производственно-технического отдела ред
ко бывают на предприятиях, находящих
ся вне Тбилиси, и что они не требуют 
настойчивого внедрения новой техники.

На другом собрании секретарь партбю
ро министерства т. Беридзе заявил, что
производственно - технический отдел не 
оказывает помощи заводам в изготовлении 
машин, аппаратуры и инвентаря для 
сельского хозяйства.

Как же реагировала на эти факты пар
тийная организация?

На одном из партийных собраний, на 
котором обсуждались решения январского 
Пленума ЦК КПСС, было принято поста
новление. В нем коммунисты просят ми
нистра «обязать начальника производ
ственно-технического отдела т. Краинско- 
го оказывать помощь заводам, изготов
ляющим сельскохозяйственный ин
вентарь».

Из постановления в постановление ко
чуют подобные просьбы, свидетельствую
щие о беспомощности, проявляемой пар
тийной организацией в решении важных 
и ответственных задач.

Нельзя сказать, что на предприятиях 
министерства не ведется борьба за техни
ческий прогресс. За последние два года 
министерство оснастило свои предприятия 
новой богатой техникой. Осуществляются 
планы дальнейшего технического совер
шенствования производства. Но во всей 
этой работе руководители министерства 
не опираются на партийную организацию. 
Министр т. Меладзе является членом пар
тийного бюро, но он ни разу не поставил 
на обсуждение коммунистов какой-либо 
из тех больших проблемных вопросов но
вой организации производства, над кото
рыми работает сейчас министерство. А 
ведь коллективное обсуждение вопросов, 
развернутая критика 
циатшва коммунистов могли бы подсказать 
министру лучшие пути для решения во
просов.

Калининскому райкому партии следует

Рустави. Трубопрокатный цех Закавказского металлургического завода имени И. В. 
Сталина освоил выпуск специальных труб для нефтяной промышленности.

Н а  с н и м к е :  проверка труб перед отправкой в нефтяные районы страны.
Фото М Квирикашвили.

Полностью использовать механизмы
В решениях июльского Пленума ЦК 

КПСС указано, что в качестве одной из 
важнейших задач технического прогресса 
на производстве является лучшее исиоль- 
зование имеющихся в промышленности 
машин и механизмов.

На рудниках треста «Чнатурмарганец» 
сейчас работает большое количество ма
шин и агрегатов, однако механизация 
некоторых основных процессов добычи и 
других работ стоит на низком уровне н 
сильно отстает от темпов роста производ
ства. Такими отстающими звеньями яв
ляются крепление подготовительных и 
очистных выработок, управление кров
лей, укладка железнодорожных путей и 
отчасти погрузка руды в рудничные ва
гонетки.

Вскрышные одноковшовые экскавато
ры, добычные экскаваторы, землеройно
транспортные бульдозеры, тракторы с 
саморазгружающимися прицепами, авто
самосвалы для транспортировки пород и 
автосамосвалы для доставки руды в под
весным канатным дорогам— такова техни
ка, применяемая на рудниках имени 
Орджоникидзе и имени Димитрова треста 
«Чнатурмарганец» для добычи руды от
крытым способом. Однако, из-за неудов
летворительной организации работ, плохо
го ухода за машинами, несвоевременного 
их ремонта и отсутствия запасных частей 
вскрышные экскаваторы и другие меха
низмы нередко простаивают.

На рудниках треста «Чнатурмарганец» 
полностью механизированы все процес-

недостатков, ини- сы добычи руды подземным способом —  
бурение шпуров, доставка руды до от-

когда бурильщики допускают перегрев 
электромоторов и преждевременно выво
дят из строя электросверла.

Внутрирудничный транспорт на чпа- 
турских рудниках осуществляется элек
тровозами. Эти механизмы довольно хоро
шо освоены, и многие машинисты пере
выполняют свои задания. Однако бывают 
случаи, когда некоторые машинисты гру
бо нарушают правила технической экс-

Больше продукции в каждый 
горячий час проката

В докладе тов. Н. А. Булганина «О за
дачах по дальнейшему подъему промыш
ленности, техническому прогрессу и 
улучшению организации производства» на 
июльском Пленуме ЦК КПСС содержится 
много важных замечаний о работе метал
лургов. Работу металлургов, говорит 
тов. Булганин, нельзя оценивать только 
по количеству тонн выпущенной продук
ции. Задача заключается в том, чтобы 
неустанно внедрять технические новше
ства, лучше использовать резервы произ
водства. В частности, мы, прокатчики, 
обязаны повышать выпуск продукции в 
каждый горячий час работы станов.

Трубопрокатное производство —  совер
шенно новая для Грузии отрасль промыш
ленности. Еще совсем недавно все необхо
димые трубы завозились в Грузию из̂  дру
гих республик, а сейчас Грузия снабжает 
страну трубами самого различного сор
тамента. Руставские трубы идут на неф
тяные промысла, используются в машино
строении, в угольной и других отраслях 
промышленности, в сельском хозяйстве.

Недавно, например, наш цех получил 
очередное задание —  изготовить трубы 
для кукурузоуборочных комбайнов. Было 
решено поручить это бригаде прошивного 
стана, которой я руковожу.

В  нашем цехе две трубопрокатные 
установки —  стан «400» и стан «140». 
Я  работаю на стане «140». Трубопрокат
ная установка «140» состоит из несколь
ких агрегатов, которые выполняют опе
рации по обработке трубной заготовки.

Одним из ведущих агрегатов в трубо
прокатной установке является прошивной 
стан: здесь трубная заготовка прошивает
ся; по технологической схеме это один изплуатации. Это вызывает аварии, приводя

щие к простоям эксплуатационных уча- начальных процессов, когда из трубной 
стков и выводу из строя одного из основ-; заготовки мы получаем полую трубу, 
ных механизмов рудника —  электровоза.
Систематическое повышение квалификации 
машинистов электровозов и их помощни
ков, строгое соблюдение ими производ
ственной дисциплины и правил техниче
ской эксплуатации, наряду с приведением 
железнодорожных путей и выработок в 
надлежащий порядок,—  вот что требует
ся в этой области.

Чиатурские горные предприятия рас
полагают густой сетью подвесных канат
ных дорог.' Построены и эксплуатируются 
также две пассажирские подвесные канат
ные дороги. От четкой работы канатных 
дорог, перевозящих почти всю руду до 
обогатительных фабрик и железнодорож
ных платформ, полностью зависит успех 
работы предприятий треста. Однако из- 
за несвоевременного ремонта узлов и 
участков дорог и других неполадок не
редко возникают простои, парализующие 
все предприятия треста на несколько ча
сов и иногда даже на несколько дней.

рению шпуров —  электрические колонко-
,  . ,  ,  вые электросверла —  эксплуатируются

глубже вникнуть в работу партийной ор- на рудникц трест> болю иза аеаее пн-

Для лучшего использования богатой
техники необходимо увеличить в Чиату- 

каточных путей, транспортировка руды в | ра удельный вес более эффективных си- 
рудниках и на поверхности, погрузка в же-: стем разработок, полностью механиэиро-
лезнодорожные вагоны. Механизмы по бу- вать все процессы добычи и крепления,

автоматизировать работу водоотливных,
вентиляционных и других установок, а

ганизации Министерства местной промыш
ленности Грузинской ССР, оказывать ей 
конкретную помощь, направив внимание

тенсивно.
Коэффициент их использования дости

гает 80— 90 процентов. Трест имеет не-
кпмчп-ниггпя миьигтепств* на кыпо-тненне маЛ|> бурилЫЦИКОВ, ХОРОШО Овладевших коммунистов министерства на выполнение ^  й б Широко известны не
задач, поставленных июльским Пленумом тоды раб()ТЬ, бурильщ„ ков Надирадзе, То-
ЦК КПСС.

И. САРАДЖ ИШ ВИЛИ. 
Л. МУМЛАДЗЕ.

дадзе и других, значительно перевыпол
няющих свои задания. Однако в деле 
обслуживания электросверл не все обстоит 
благополучно. Цмеется немало случаев,

В  мои функции старшего вальцовщика 
в первую очередь входит настройка ста
на. Настроить стан —  это значит подго-* 
товить его к работе так, чтобы он 
работал бесперебойно и без потерь. Рань
ше всего эти потери возникают из-за 
отсутствия захвата трубной заготовки. 
Накопленный опыт дал мне возможность 
так настраивать стан, чтобы заготовка 
была моментально захвачена, то есть что
бы сразу же, на первом полуобороте, на
чалось вращение трубы. Зависит это. 
главным образом, от угла наклона валков, 
а также от поверхности валков и линеек, 
на что я обращаю большое внимание.

Следует отметить и то, что от угла на
клона валков зависит также ускорение 
или замедление темпов прошивки труб.

Постоянные наблюдения и некоторый 
опыт дали мне возможность установить, 
что наиболее эффективным является угол 
наклона валков в 8 градусов. Поэтому, 
приходя на работу и проверив состояние 
стана, я обычно довожу угол наклона до 
этой цифры. Тем самым я значительно 
ускоряю процесс обработки заготовок ме
талла. Это дает нам возможность выда-

также работу внутрирудничного транспор- вать в каждый горячий час значительно 
та, шире внедрять открытые разработки больше труб, чем предусмотрено заданием.

Затем я проверяю поверхность линеек, 
на которых лежит труба во время про-

с применением диспетчеризации.
Коллектив треста обязан полностью ис

пользовать имеющиеся машины, ибо это
одно из условий дальнейшего роста добы- шивки (верхняя и нижняя линейки соз

дают закрытый калибр, в котором поме
щается труба). Меняются линейки по мере 
износа, но, как правило, не реже одного 
раза в смену. Лично я считаю, что целе-1

сообразно менять их перед началом смены, 
когда нам дается полчаса для подготовки 
к работе. Но так поступают не все валь
цовщики, и тогда им приходится терять 
уже рабочее время. А это ведет к увели
чению простоев по вине прошивною 
стана.

Одно из основных требований поточно
го метода работы —  ритмичность. Это 
означает, что затрата времени на каждом 
агрегате должна быть одинакова, или же 
с незначительным уменьшением его от 
первого в последнему агрегату. Поэтому 
старший вальцовщик обязан следить за 
темпом работы всего участка и, в зави
симости от поступления трубных загото
вок, ускорять или замедлять темп прока
та. Чтобы пояснить это, приведу примеры 
из практики работы двух смен в течение 
одного дня. Один и тот же процесс, при 
одних и тех же условиях выполняется в 
сменах с разной затратой времени в се
кундах:

прошивной стан 21 21,6
автомат-стан 20,6 24,4
раскатные машины 19 23,5
Не трудно заметить разницу. В  первом

случае у нас имеется некоторое необхо
димое уменьшение, во втором же случае—  
скачкообразность, что совершенно недопу
стимо.

Каждый член бригады выполняет на 
стане определенную работу. Вместе с тем 
у нас установился такой порядок, при 
котором каждый член бригады следит за 
исправностью отдельных узлов стана, хо
рошо знает, что и как нужно делать при 
смене инструментов и настройке стана. В  
случае каких-либо неполадок, члены 
бригады быстро исправляют их, приходя 
на помощь друг другу.

Поэтому простоев за счет прошивного 
стана у нас меньше, чем у других.

Весь процесс прошивки трубы мы вбн  
полняем в среднем за 19,1 секунды. Это 
на несколько секунд быстрее, чем в дру
гих сменах. Все это —  результат эконо
мии времени на первоначальной операции, 
когда заготовки задаются в стан. В  ре
зультате проведенных в цехе наблюде
ний установлено, что во время проката 
заготовок одинаковой длины, на эту опе
рацию у нас уходит 2,45 секунды, в то 
время как в других сменах—6,45, 6,0 се
кунды. Тут на помощь всей бригаде при
ходит оператор «задачи»— т. Метивишви- 
ли. Каждая трубная заготовка лежит у 
него в желобе в среднем на 4,0,.-г- 
3,55 секунды меньше, чем у других опе
раторов. На первый взгляд эта цифра мо
жет показаться незначительной, но в те
чение всего рабочего дня это составляет в 
среднем 1 час, а это значит, что за рабо
чий день мы прокатываем приблизительно 
на 160 труб больше, чем в других сменах.

У нас организованы занятия по изуче
нию лучших приемов работы. Лично я де
люсь с товарищами своим опытом настрой
ки стана.

Такой обмен опытом поможет нам еще 
больше повысить производительность тру
да, добиться успешного выполнения обя
зательств в соревновании с металлургами 
Сталино, делом ответить на решения 
июльского Пленума ЦК КПСС.

чн марганца.
М. БРЕГВА Д ЗЕ,

начальник технического отдела тре
ста сЧиатурмаргаиец»,

Д. ДЗАГАНИЯ, 
старший вальцовщик трубопрокатно
го цеха Закавказского металлурги
ческого завода имени И. В. Сталина.

Смелее внедрять и осваивать новую 
технику на предприятиях Тбилиси

Июльский Пленум ЦК КПСС наметил 
развернутую программу дальнейшего подъ
ема промышленности на базе технического 
прогресса и неуклонного роста производи
тельности труда.

Под руководством партийных организа
ций социалистическая промышленность 
Тбилиси достигла определенных успехов. 
Объем промышленного производства в 
3 954 году превысил уровень 1050 года 
на 59,1 процента, а довоенного 1940 го
да— на 173,2 процента. За первое полуго
дие нынешнего года план по выпуску ва
ловой продукции выполнен на 105,7 про
цента, сверх плана выпущено товаров на 
десятки миллионов рублен.

Увеличение выпуска продукции проис
ходило, главным образом, на основе луч
шего использования производственных 
мощностей предприятий, роста производи
тельности труда, широкого внедрения но
вой техники и передовых методов органи
зации производства.

Примеров, подтверждающих широкое 
внедрение новой техники и передовой тех
нологии на предприятиях Тбилиси можно 
привести немало. Так, станкостроитель
ный завод имени Кирова за годы своего 
существования прошел путь от производ
ства простого болторезного станка к произ
водству токарно-винторезных станков и 
крупных трубообрабатывающих станков. 
Это стало возможным благодаря улучше
нию оснащенности завода, внедрению но
вой техники и передовой технологии.

Многое сделано для внедрения новой 
техники на Тбилисском машинострои
тельном заводе имени Орджоникидзе, кож- 
заводс X* 1, на фабриках— обувной N  I ,  
шелкоткацкой, бумагопрядильной и дру
гих.

Однако было бы неправильным утверж
дать, что в деле внедрения новой техники

3. КВАЧАД ЗЕ, 
секретарь Тбилисского горкома 
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и передовой технологии у нас нет суще
ственных недочетов. На предприятиях 
министерств промышленных товаров ши
рокого потребления, местной промышлен
ности, промышленности продовольствен
ных товаров и особенно в артелях про
мысловой кооперации не уделяется долж
ного внимания внедрению новых машин, 
механизмов и совершенствованию методов 
производства. Многие трудоемкие работы 
здесь выполняются вручную, что отрица
тельно влияет на производительность тру
да. Так, на паровозо-вагоноремонтном 
заводе имени Сталина доля ручного труда 
при капитальном ремонте паровозов со
ставляет 81,4 процента, а при ремонте 
вагонов— 86,4 процента. Ремонт парово
зов и вагонов осуществляется на заводе по 
устаревшей технологической схеме, вслед
ствие чего простой паровозов в ремонте 
достигает 30 дней, а вагонов— 123 дней.

Проверка, проведенная Тбилисским гор
комом партии, показала, что многие пар
тийные организации стоят в стороне от 
вопросов внедрения новой техники. В 
порядке дня партийных собраний, заседа
ний партбюро, пленумов райкомов партии 
почти не встречаются такие вопросы, как 
совершенствование производства.

В борьбе за технический прогресс ог
ромную роль играет движение изобретате
лей и рационализаторов. В широком раз
махе массового технического творчества 
советских люден находят свое яркое вы- 

! ражение их пламенный патриотизм, глу
бокая заинтересованность в росте и со
вершенствовании социалистического про

изводства, в дальнейшем укреплении мо
гущества любимой Родины. В Тбилиси 
имеется немало передовых рабочих, инже
неров и техников —  рационализаторов и 
изобретателей, которые, находя поддврж-1 
ку у руководителей предприятий, актив- | 
но помогают коллективу в борьбе за тех- 1 
иический прогресс.

В  механическом цехе одного из тби
лисских заводов создана комплексная 
бригада рационализаторов, спроектпро-' 
вавшая фрезерно - сверлильный автомат. | 
Внедрение его дало возможность вы-. 
свободить 8 станков. При этом отпала 
необходимость иметь около 150 епеци- | 
альных фрезерных приспособлений, и, 
что главное, на одном изделии сэконом
лено 15,3 часа рабочего времени. На этом 
же заводе рационализаторы тт. Тотладзе и 
Айватарян сконструировали станок-авто- ! 
мат, полностью механизирующий весь 
процесс изготовления пружинок, и подня-; 
ли производительность труда в 70 раз.

Вместе с тем, следует сказать, что на 
ряде предприятий работа с изобретателя
ми и рационализаторами предана забве
нию, что в атом деле имеется много бюро
кратических извращений. Новаторам при
ходится долго ходить по различным ин
станциям, преодолевать много трудностей 
и прилагать немало усилий, прежде чем 
их предложения оказываются признанны
ми и проведенными в жизнь. С 1951 года 
рассматривается важное рационализатор
ское предложение старшего технолога за
вода винно-каменной кислоты т. Кумари- 
товой об обработке жидких дрожжей элек- 

' трофорезом.
| Партийные, профсоюзные и хозяйствен- 
; ные организации обязаны активно помо
гать изобретателям и рационализаторам,

I чаще созывать совещания рационализато
ров и научно-техначесксе конференции,

устраивать творческие дискуссии, орга
низовать обмен опытом работы.

Важнейшую роль в обеспечении даль
нейшего рцста производительности труда 
играют прогрессивные, технически обосно
ванные нормы. .Между тем, на многих 
предприятиях техническое нормирование 
поставлено неудовлетворительно. Все еще 
преобладают заниженные, так называв- I 
мые, опытно-статистические нормы, не 
соответствующие современному уровню 
техники производства. Приведем такой 
пример: на производственном комбинате 
«Монкавшири» есть химический цех. Та
кой же цех имеется в Химкомбинате. Оба 
цеха в одинаковых условиях производят 
олифу. В Химкомбинате норма на одного 
рабочего составляет за 8 часов 72 кило
грамма олифы, а в «Монкавшири»— 36 ки
лограммов, т. е. в два раза меньше. На 
Химкомбинате тонна олифы обходится в 
два раза дешейле, чем в «Монкавшири». В 
тресте «Грузпродстрой» за кладку 1.000 
штук кирпича рабочему платят 11 руб
лей 40 копеек, а в стройуправлении Ми
нистерства транспортного строительства 
СССР— 22 рубля.

Вопросы правильного планирования 
производительности труда и технически 
обоснованных прогрессивных норм долж
ны стоять в центре внимания партийных 
организаций.

Н. А. Булганин в своем докладе на 
июльском Пленуме ЦК КПСС заострил 
внимание на развитии специализации и 
кооперировании производства, как одном 
из решающих факторов неуклонною роста 
производительности труда.

В  этом деле у нас имеются серьезные 
недочеты: отсутствует четкая специа
лизация предприятий, многие заводы 
производят продукцию крайне разнообраз
ную но номенклатуре. Так, станкострои
тельный завод имени Кирова, наряду с 
тяжелыми станками, выпускает амбар
ные замки, отвертки, секачи и готовит 
выпуск роликовых коньков. Многие пред
приятия вынуждены сами изготовлять для 
себя крепежные материалы, метизы, ин
струменты, различные детали для обору
дования. Это приводит к созданию на за
водах мелких, карликовых цехов по вы

пуску таких изделий, производство кото
рых гораздо выгоднее было бы специали
зировать. Нашим министерствам целесо
образно поднять вопрос о создании меж
министерского инструментального заво
да. Такое специализированное предприя
тие в Тбилиси ранее существовало на ба
зе нынешнего механического завода и да
вало немало экономии предприятиям рес
публики.

Правильная организация производ
ственного кооперирования —  задача боль
шой государственной важности.

Могучей силой в борьбе за технический 
прогресс является соревнование широких 
масс трудящихся. Между тем, в работе 
партийных и профсоюзных организаций 
но руководству социалистическим сорев
нованием имеются серьезные недостатки. 
На некоторых фабриках и заводах при ор
ганизации соревнования основное внима
ние уделяется лишь количественным по
казателям, упускаются при этом вопросы 
производительности труда. На заводе сель
скохозяйственных машин все индивиду
альные обязательства отпечатаны на ма
шинке и заполнены рукой одного челове
ка. Если судить по этим договорам, то 
рабочие здесь соревнуются за то, чтобы 
не опаздывать на работу, соблюдать чи
стоту и порядок и т. д.

В  социалистическом соревновании ог
ромное значение имеет распространение 
передового опыта. В  республике хорошо 
известны новаторы —  кузнец Илуридзе, 
токари-скоростники Чумбуридзе, Зубриц- 
кий, Акопов, Сухин, Родоманчснко, сле
сарь Дзаманашвили и многие другие. Их 
опыт работы, к сожалению, очень плохо 
изучается и внедряется.

Вопросами распространения и внедре
ния достижений новаторов слабо занима
ются хозяйственники, партийные и проф
союзные организации, научные учреж
дения. Райкомы партии, особенно Ленин
ский, Сталинский и имени 26 комиссаров, 
а также горком партии не практикуют 

' проведения слетов новаторов по отдельным

профессиям с целью обмена опытом рабо
ты. Почти ничего не делают для попу
ляризации передового опыта Общество по 
распространению политических и науч
ных знаний, а также центральное лек
ционное бюро Министерства культуры 
Грузинской ССР. В  1955 году ими не про
ведено ни одной лекции о работе новато
ров.

Плохо поставлено дело с изданием бро
шюр об опыте новаторов.

В  научно-исследовательских институ
тах и конструкторских организациях мед
ленно ведется разработка вопросов новой 
техники и передовой технологии. Некото
рые научные учреждения оторваны от 
производства, не занимаются актуальны
ми вопросами совершенствования техни
ки и технологии.

Мало что делают для внедрения новой 
техники и передовой технологии кафедры 
Политехнического института имени Ки
рова, Института инженеров железнодо
рожного транспорта имени Ленина, эконо
мический факультет Государственного 
университета имени Сталина.

С огромным воодушевлением встретили 
трудящиеся Тбилиси исторические реше
ния июльского Пленума ЦК КПСС, напра
вленные на дальнейшее укрепление эко
номического могущества Советского госу
дарства. На предприятиях и стройках го
рода царит большой политический и тру
довой подъем.

Пленум потребовал от партийных коми
тетов усилить руководство промышленно
стью, поставить в центр внимания орга
низаторскую работу по повышению 
производительности труда и внедрению 
новейших достижений науки и техники, 
широкому распространению опыта нова
торов производства и передовых пред
приятий.

Партийные организации столицы Со
ветской Грузии —  Тбилиси сделают все 
для того, чтобы усилить борьбу за тех
нический прогресс, смелее осваивать но
вую технику, и встретить XX съезд на
шей партии новыми достижениями в 
труде,

36680047
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ПИСЬМА ПЕРЕДО ВИ КО В 
Ж ИВОТНОВОДСТВА Правильный раздой

коров— залог успеха
За десять лет работы на фермах живот

новодческих совхозов Воронежской области 
я накопила немалый опыт в деле ухода за 
скотом и повышения его продуктивности. 
Рот почему с первых же дней работы в 
I агрском овоще-молочном совхозе я обрати
ла главное внимание на применение пере
дового метода раздоя коров. В то время 
некоторые доярки совхоза, преимуществен
но молодые и неопытные, недооценивали 
значение этого важнейшего фактора повы
шения надоев молока.

Я стала внимательно изучать «харак
тер» и повадки^ всех девяти коров, закреп
ленных за мной, п вскоре пришла к выво
ду, что если строго применять индивиду
альный подход к каждой корове, постав
ленной на раздой, то надои молока можно 
значительно повысить.

Успех пришел не сразу. Пришлось за
тратить немало сил и труда, пока я раз
доила коров своей группы. Большую по
мощь оказал мне в этом деле старший зоо
техник совхоза А. Мумджян.

Начиная с 1952 года, продуктивность 
коров моей группы стала постепенно ра
сти. В 1953 году от каждой коровы я на
доила в среднем по 
5.547 килограммов мо
лока п за достигнутые 
успехи получила право 
участия на Всесоюз
ной сельскохозяйствен
ной выставке прошлого 
года. Главный выстав
кой наградил меня боль
шой серебряной медалью, 
премировал радиоприем
ником «Балтика» и ча
сами. В 1954 году дове
ла надой до 5.994 кило
граммов.

5.994 килограмма мо
лока от каждой коровы—  
это не предел. В  прошлом

отекало от усиленного прилива молока. В 
течение первых пятнадцати дней после 
отела, когда вымя коровы приходит в нор
му, начинаю добавлять концентрирован
ные и сочные корма до тех пор, пока коро
ва не начнет прибавлять молоко. После 
того, как достигаю наивысшего суточного 
надоя, кормлю корову на этом уровне. Ко
личество корма, задаваемого «Надежной» 
на высоте лактации —  29 кормовых 
единиц: 10 килограммов концентратов, 
70 килограммов зеленых кормов, 15 кило
граммов сена.

Очень важно при раздое высокопродук
тивных коров минеральное питание. По
этому «Надежная» получала по 90 граммов 
трикальцпя фосфата, 150 граммов кормо
вого мела и 90 граммов соли. '

Перед каждым доением коровы обмываю 
вымя теплой водой, вытираю его насухо 
мягким, чистым полотенцем. После этогс 
делаю предварительный массаж вымени 
двумя руками. Дою корову энергично, ку
лаком. Перед концом дойки делаю заклю
чительный массаж и выдаиваю последние, 
самые жирные струйки молока, а затем 
вытираю вымя коровы.

Период раздоя коровы 
закончен. Выявлен наи
высший суточный удой 
молока, определено не
обходимое количество 
подлежащих скармли
ванию концентрирован
ных и сочных кормов. 
Теперь задача доярки—  
по возможности продлить 
максимальный суточный 
удой молока.

В  настоящее время 
раздой коров успешно 
применяют все доярки 
нашего совхоза. Это во 
многом способствовало 
тому, что мои товарищи

Ленинград. На кафедре агрохимии 
Ленинградского сельскохозяйственного 
института в течение ряда лет проводит
ся научная работа по применению есте
ственных и искусственных радиоактив
ных алементов для повышения урожай
ности сельскохозяйственных культур.

Н а  с н и м к е :  в научной лаборато
рии. Доцент лауреат Сталинской пре
мии Е. И. Пантелеева определяет ра
диоактивность почвы.

Фото И. Баранова.
Фотохроника ТАСС.

А. Теремязева.

году от первотелки «Олимпии» я надоила ! по работе —  доярки В. Перцева, 0. Габу- 
5.500 килограммов молока., а от короры- ния, М. Шихалева и другие, уже повыси- 
рекордистки «Надежная», живой вес кото
рой 580 килограммов,—  9.200. На высоте 
лактации эта корова давала в сутки 35—
40 килограммов молока.

Как я сумела раздоить «Надежную»?
Раздоить корову— это значит правиль

ным кормлением и уходом, тщательным 
выдаиванием молока достичь максимально
го суточного надоя. Выявив таким обра
зом продуктивные возможности коровы, 
нужно держать ее на уровне высшего су
точного надоя.

Для того, чтобы после отела получить 
высокий надой молока, я запускаю корову 
за два месяца до отела. Запустить коро
в у —  значит, путем уменьшения количе
ства задаваемых в корм концентрирован
ных и сочных кормов, сокращения числа 
доек, приостановить выделение молока из 
вымени или, как говорят животноводы, 
осушить вымя.

Своевременный запуск коровы, подго
товка ее к отелу, правильное кормление и 
доение после отела —  ключ к высокой про
дуктивности животного.

В период запуска я повышаю упитан
ность коровы и перед отелом довожу ее до 
г.ышеередней. Концентрированные, сочные 
и грубые корма даю в таком же количе
стве, как и корове средней продуктивности.
После отела концентраты даю в малом ко
личестве для того, чтобы вымя коровы не

ли в этом году надой от каждой коровы 
по сравнению с прошлым годом на 600—  
800 килограммов молока.

Обеспечение правильного зоотехническо
го ухода за скотом имеет важное значение. 
Поэтому у нас строго придерживаются 
установленного распорядка рабочего дня на 
ферме. Как правило, мы доим коров четыре 
раза в сутки, в установленные часы задаем 
коровам корм и водим их на прогулку.

Много дало мне посещение Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставки прошлого 
года. Изучив опыт передовых доярок стра
ны, я постепенно стала применять его на 
практике. Это позволило мне взять обяза
тельство —  надоить в нынешнем году от 
каждой коровы по 6 тысяч килограммов 
молока. Выполняя свое обязательство, я 
уже надоила за 5 месяцев нынешнего года 
но 2.200 килограммов молока от каждой 
коровы (в совхозе хозяйственный год на
чинается с 1 января).

Если учесть, что значительное количе
ство коров моей группы отелилось недав
но и лучшие месяцы для высоких надоев 
молока еще впереди, то можно с уверенно
стью сказать, что в нынешнем году я до
бьюсь получения 6.000 килограммов мо
лока на каждую фуражную корову.

А. ТЕРЕМ ЯЗЕВА , 
доярка Гагрского овоще-молочного 
совхоза.

Из неделимого фонда
ГУДАУТА. (Норр. «Зари Востока»), На

правом берегу горной реки Хипста Гу- 
даутского района раскинулись чайные 
л табачные плантации, виноградники и 
кукурузные поля сельскохозяйственной 
артели имени Сталина села Ахалсопели.
Выращивая высокие урожаи, колхоз из 
года в год получает большие денеж-ные 
Доходы. Это позволяет колхозу ежегодно
44 и п т  шшт м п ю ш м ш  ш

отчислять в неделимый фонд десятки ты 
сяч рублей.

В нынешнем году в колхозе построено 
капитальное здание свинофермы. Сейчас 
завершается строительство винного скла
да, силосной траншеи на 50 тонн для си
лосования початков кукурузы.

Всего на строительство и благоустрой
ство общественных построек будет израс
ходовано более 300 тысяч рублей.
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Вечер встречи с моряками 
броненосца „Потемкин11

25 июля в Центральном доме Советской 
Армии имени М. В. Фрунзе состоялся ве
чер, посвященный встрече участников 
вооруженного восстания на броненосце 
«Потемкин», прибывших из Румынской 
Народной Геспублики. с потемюинцами, 
проживающими в Москве, участниками 
революции 1905— 1907 годов, трудящи
мися столицы, воинами Советской Армии 
и Военно-Морского Флота.

Вечер открыл адмирал С. Г. Горшков. 
Он говорил о том, что 50 лет назад рево
люционные матросы на броненосце «По
темкин» подняли красное знамя борьбы 
против' царского самодержавия. Это было 
первым массовым революционным высту
плением в армии и на флоте в период ре
волюции 1905— 1907 годов.

От имени трудящихся Москвы и совет
ских военных моряков адмирал С. Г. 
Горшков передал горячий привет пэтем- 
кинцам и выразил благодарность прави
тельству Румынской Народной Республи
ки, которое высоко оценило боевые за
слуги потемкинцев.

На вечере выступили: прибывший из 
Румынской Народной Республики мпнный 
машинист броненосца «Потемкин» Н. И. 
Алексеев, один из старейших членов 
Коммунистической партии Советского Со
юза Н. А. Лычев.

Творческое содружество 
ученых братских республик

болезней миокарда, в частности мпокар-
диодистрофии. Эта схема нашла одобрение 
в выступлениях участников сессии.

Сессией было выслушано также сооб
щение т. Еапанадзе о структурных изме
нениях миокарда, интракардиальных нерв
ных приборов, низших и высших отделов 
нервной системы при внезапной кардиаль
ной смерти.

Особенно интересными по проблеме ги
пертонической болезни были доклады ук
раинских ученых тт. Горева, Приходько- 
ва, Примака и сотрудников Института 
клинической и экспериментальной кар
диологии Академии наук Грузинской ССР, 
где эта проблема изучалась комплексно 
(тт. Квнрикадзе, Кобиашвили, Пагава, Ку- 
тателадзе, Чикваидзе, Андриадзе, Чхи- 
квишвили, Цабадзе и др.). Во всех этих 
докладах была показана роль нервной .си
стемы в возникновении и развитии сер
дечно-сосудистых заболеваний. Работника
ми Института кардиологии тт. Пагава, Б&- 
гашвилп, Квирикадзе, Мачавариани и друч 
гими предложены новые, более совершен
ные методы выявления раннего прегипер- 
тонического состоянйя, что имеет большое 
значение для профилактики гипертониче
ской болезни. В докладах о гипертониче
ской болезни были представлены материа
лы по изучению ее тонких механизмов 
(центральных и периферических), клини-' 
ческих проявлений болезни по стадиям и 
фазам. Тт. Гвишиани, Андриадзе и другими 
были предложены новые, эффективные ле
чебные препараты и методы профилакти
ки. Предложенный М. Д. Цинамдзгвришви- 
ли новый вариант классификации гиперто
нической болезни был одобрен сессией. В 
принятой ею резолюции предложено учесть 
этот вариант при составлении единой 
унифицированной всесоюзной классифика
ции гипертонической болезни.

Сессия отметила достижения Института 
Физиологии Академии наук СССР имени 
Павлова, Института клинической и экспе
риментальной кардиологии Академии наук 
Грузинской ССР, ученых Украины в обла
сти изучения названных проблем.

На сессии были разрешены многие не- 
основе атеросклероза ясные и спорные вопросы, касающиеся бо-

  инфильтрация стенки лезней сердечно-сосудистой системы, наме-
сосудов жирами-липоидами, и этот про-. чены дальнейшие пути по разрешению

В  начале июля нынешнего года в 
Ленинграде состоялась объединенная науч
ная сессия Института физиологии Ака
демии наук СССР имени И. П. Павлова и 
Института клинической и эксперимен
тальной кардиологии Академии наук 
Грузинской ССР, посвященная проблемам 
физиологии и патологии сердечно-сосуди
стой системы.

Сессия, организованная по инициативе 
Института кардиологии, вылилась во все
союзную конференцию; в ее работе при
няли участие делегаты 31 города страны. 
С докладами выступили представители 
научно-исследовательских учреждений и 
медицинских институтов почти всех брат
ских республик, в том числе виднейшие 
специалисты по клиническим и теоретиче
ским дисциплинам, а также молодые науч
ные кадры, включая и аспирантов.

На девяти пленарных и двух секцион
ных заседаниях было заслушано свыше 
100 докладов. Из них 48 докладов были 
прочитаны работниками Института кли
нической и экспериментальной ̂  кардиоло
гии Академии наук Грузинской ССР.

В  необычайно широком масштабе был 
осуществлен, в соответствии с указания
ми И. П. Павлова, тесный контакт клини
цистов и физиологов в обсуждении важ
нейших проблем физиологии и патологии 
сердечно-сосудистой системы.

На сессии были осуществлены обмен 
опытом и достижениями между научны
ми работниками разных республик и ко
ординация научно-исследовательской дея
тельности институтов, работающих над 
разрешением общих проблем.

Участники сессии обсудили проблемы 
атеросклероза, гипертонической болезни, 
Поражения мышцы сердца, ревматизма и 
Другие.

Основной доклад по проблеме атеро
склероза был сделан академиком Н. Н. 
Аничковым. Советской школой ученых до
казано, что атеросклероз вовсе не являет
ся болезнью, присущей людям пожилого 
возраста, —  он может возникнуть в лю
бом возрасте, и для его начала не 
обязательно предшествующее изменение 
стенки сосудов. В 
лежит первичная

цесс является обратимым. Обратному те
чению болезни способствуют некоторые 
гормональные препараты. Наконец, дока
зано, что ведущая роль в возникновении 
и течении атеросклероза принадлежит 
нервной системе вообще и коре головного 
мозга в частности. Был заслушан также до
клад И. Татишвили об изменениях нервно
рецепторных приборов кровеносных сосу
дов при атеросклерозе человека и экспе
риментальном атеросклерозе. В  дальнейших 
докладах сотрудников Института клиниче
ской и экспериментальной кардиологии 
Академии наук Грузинской ССР (тт. Анте- 
лидзе, Чимакадзе, Вацадзе, Джугели, Гви
шиани, Накаидзе и других) все высказан
ные академиком Н. Н. Аничковым положе
ния нашли полное подтверждение и раз
витие.

важных проблем советского здравоохране
ния.

В принятой ее участниками резолюции 
и в выступлениях председателей отдель
ных заседаний сессии (академиков Быко
ва, Аничкова, Вовсп, Мясникова и дру
гих) получила высокую оценку научно- 
исследовательская работа Института кли
нической и экспериментальной кардиоло
гии Академии наук Грузинской ССР.

Подчеркивалось, что особенностью ра
боты института является комплексное 
изучение проблем, в котором принимают 
участие клиницисты, биохимики, физио
логи, морфологи и другие специалисты. 
Научно-исследовательская работа в ин
ституте идет на основе учения великого 
Павлова.

Теперь, когда рабочие, колхозники, ин
теллигенция нашей великой страны выра
жают свое горячее стремление быстрее 
осуществить исторические решения июль-

Ряд докладов был посвящен патофизио
логии, биохимии и морфологии утомленно
го сердца в эксперименте (Квирикадзе,
тт |  у  гг _ и и *  щ о о ш ш и  и о ш ь п и л  и д ы и *

Героических потемшнпсв м о р я к о в  ле ^ а р и а л а ш в и л и ’ Амвраджиби, Татишвили и ского ц д енум а ц д  КПСС, коллектив Ин- 
гендарного крейсера, участников первой др-} - По пР °блеме болезней мышцы сердца СТиТута клинической и эксперименталь- 
русской революции приветствовали: о т ; врущим на сессии был доклад действи- ной кардиологии Академии наук Грузин-
трудящихся Москвы— заместитель предсе-1 тельного члена Академии наук Грузинской ской ССР считает своим кровным делом 
дателя исполкома Московского городского ССР М. Д. Цинамдзгвришвилп, который ут- 
Совета депутатов трудящихся П. И- Боб- верЖдал> чт0 диагноз «миокардиодистро- 
ровников, от военных моряков— контр- .
адмирал В ,  Т. Проценко. фия» должен существовать в клинике, и

| дал подробное описание клинических осо- 
В заключение вечера был дан концерт бенностей различных ее форм. На основе 

с участием ансамблей песни и пляски'
Балтийского и Северного флотов, молодых огР™ного клинического опыта п изучения 
артистов, уезжающих на Всемирный фес-: большого материала института докладчик 
тивадь молодежи и студентов. (ТАСС). \ предложил рабочую схему классификации

В трех километрах от гор. Цхакая 
расположен бальнеологический курорт 
Менджи. Здесь ежегодно поправляют 
свое здоровье тысячи трудящихся. В 
нынешнем году в Менджи пройдут 
курс лечения не менее 2.500 человек, 
приезжающих по путевкам, и около 
3.000 по курсовкам.

Н а с н и м к е :  отдыхающие санато
рия № 1 курорта Менджи.

Фото В. Черкасова.

На кочевках
АДИГЕНИ, 28. (Корр. «Зари Востока»),

Для обслуживания работников животно
водческих ферм Адигенский райком партии 
направил агитхудожественную бригаду на 
летние кочевки колхозов сел Пхеро, Хева- 
шени, Смада, Боладжаурп, Занави, Апие- 
ти, Плате и Адигени.

Работники ферм заслушали лекции о 
решениях январского Пленума ЦК КПСС и 
о задачах животноводов, о профилактиче
ских мероприятиях и методах борьбы с 
заболеваниями сельскохозяйственных жи
вотных, а также о международном положе
нии.

Животноводы просмотрели кинофильмы, 
слушали выступления ансамбля песни и 
пляски Адигенского районного Дома куль
туры.

Агитхудожественная бригада доставила 
работникам ферм литературу, свежие газе
ты и журналы.

трудиться еще упорнее, настойчиво внед
ряя свои научные открытия и достижения 
в практику народного здравоохранения, 
всеми силами содействуя дальнейшему 
расцвету передовой советской науки.

Проф. Ир. ТАТИШ ВИЛИ, 
зав. отделом патоморфологин Инсти
тута кардиологии Академии наук 
Грузинской ССР.

( I 1 П о  сл едам
н ео п уб л и к о ва н н ы х п и сем

В  редакцию поступило письмо, в кото
ром сообщалось о злоупотреблениях от
дельных руководящих работников испол
кома Кобулетского городского Совета, вы
разившихся в незаконном отводе участков 
под застройку.

Секретарь Кобулетского РК КП Грузин 
К. Ломадзе сообщил редакции, что указан
ные в письме факты полностью подтвер
дились.

Вопрос о незаконных действиях работ
ников исполкома обсуждался на заседании 
бюро райкома партии. Решением сессии 
городского Совета председатель испол
кома Кобулетского горсовета Д. Мегрели- 
дзе снят с должности. Заведующий ком
мунальным отделом II. Замбахидзе осво
божден от работы. Заведующий бюро тех
нической инвентаризации при коммуналь
ном отделе исполкома Кобулетского город
ского Совета инженер Л. Гогитпдзе исклю
чен из рядов КПСС.

Дело передано в следственные органы 
для привлечения виновных к ответ
ственности.

ШМНШПВ1ИШП ш и  « а н п п п ш  ш и н  ш  ш  ни ш  11 им ш и п п и и и  п пн и пиша я, ю  штат * гп 11,||11!!1П'111!1!1илг1 гл 1 мииш дт д ш я д м ^ !

„Знам я победы"
Жанр газетного очерка, один из са

мых боевых в советской печати жанров, 
позволяет передать в самой впечатляющей 
11 художественной форме значительные 
события, которыми полон каждый день 
пашен Родины. Особенность очерка —  в 
органическом сочетании конкретной аги
тации и художественного изложения. 
Изображая типические черты наших пе
редовых современников, очерк будит у 
читатель желание подражать им, разви- 
вает их творческую инициативу.

Сборник очерков и рассказов Элпзбара 
^оилава «Знамя победы», выпущенный 
в свет издательством «Сахедгами», посвя
щен мирному созидательному труду со- 
петскнх людей, дружбе народов СССР.

Герои очерков Э. Убилава —  передо
вые представители трудящихся братских 
Республик: рабочие, интеллигенты, но 
чаще —  труженики колхозных полей. 
Мастера высоких урожаев —  Марк Озер- 
Иыи. Паша Ангелина, пчеловод Порфи- 
Гни Филенко, колхозный чабан Але
ксандр Напиашвили н многие другие —  
юъединеиы единым стремлением —  чест- 
110 _и самоотверженно трудиться на благо 
•доимой Родины. Рассказывая о судьбе 
своих героев, автор раскрывает законо
мерности советской жизни —  расцвет 
талантов, возвышение и рост наших лю- 
Дей. и не каких-либо особых, избранных, 
а всех, кто честно выполняет свой долг.

И очерке «На земле Колхиды» описы
ваются трудовые будни колхоза села Каха- 
Ди Зугдидского района. Зажиточно и 
Культурно живут колхозники этой сель- 
картели —  новые люди, такие непохо. 
т. ие на прежних крестьян-единодични- 
'ов- Основу своего благополучия они ви

Эдизбар Убилава. «Знамя победы». Очер-
и> Рассказы. «Сахелгами», 1954 г.

дят в успехе колхозного дела и служат 
ему верой и правдой. Об этом красноре
чиво говорят их трудовые достижения. В 
Кахати рука об руку с грузинами тру
дятся и умножают общественное добро 
русские и украинские колхозники. Всему 
селу известны успехи животновода Ми
хаила Петкова, птицевода Паши Тищен
ко и многих других.

Автор с подъемом пишет о наших пере
довых колхозниках. Чувствуется, что он 
хорошо знаком не только с их производ
ственными показателями, но и с богатым 
духовным миром.

Интересным является очерк «В Ширак
ской степи», в котором автор показал, как 
борются с трудностями ширакские живот
новоды. В этом очерке, как и в других 
произведениях Э. Убилава, показаны со
ветские люди, смело преодолевающие 
трудности в своей работе. Таковы пред
седатель колхоза Арсен Кобаидзе, брига
дир Иван Меликигавили и многие другие. 
На примере самоотверженной работы этих 
патриотов автор подчеркивает основную 
мысль своего очерка —  любая трудность 
преодолима, если человек сознательно, с 
большой любовью относится к своему 
делу.

Обновленному руками советских людей 
Самгори Э. Убилава посвятил очерки 
«Хевсуры поселяются в Самгори» и 
«Неудача мистера Олберга».
, Если первый из этих очерков написан 
на должном художественном уровне, то о 
втором этого сказать нельзя. Сюжет очер
ка «Неудача мистера Олберга», взятый, 
очевидно, из действительности, все же 
оставляет впечатление надуманности и 
искусственности. Конфликт в этом очерке 
разрешается слишком прямолинейно. Про 
тивопоставление советских преобразова
телей природы английскому инженеру 
Олбергу, не верившему в успех ожив

ления Самгорской долины, не носит дей
ственного характера. Слова самгорца Ма- 
мрадзе декларативны, высокопарны, а 
поэтому не волнуют читателя. Образ 
Мамрадзе бледен, так как автор не пока
зал своего героя в действии и тем са
мым лишил его художественной убеди
тельности.

На тему механизации современного
сельского хозяйства написан рассказ 
«Мельник». Следует отметить, что грань 
между рассказами и очерками Э. Убилава 
часто бывает весьма условной. Рассказ 
его почти всегда носит в’ себе элемент 
очерка, и, наоборот, очерку зачастую при
сущи свойства рассказа.

Старый мельник Махаре огорчен тем, 
что мельницу унесла взбушевавшаяся ре
ка. А между тем в колхозе сооружается 
новая электромельница. Через размыш
ления старого, немного консерватив
ного, но честного крестьянина автор 
показывает, как побеждает новое на селе, 
как техника все прочнее входит в быт 
социалистической деревни.

Надо сказать, что язык писателя свое
образен и гибок, однако в очерках и рас
сказах есть места, которые требуют 
основательной редакции. Одним из недо
статков в стиле изложения Э, Убилава 
на наш взгляд, является то, что автор 
порой впадает в ненужную детализацию. 
Так, описывая героя своего первого 
очерка —  боевого солдата, прошедшего 
сквозь огонь войны, автор пишет: «Ме-
литон вдруг как-то изменился, нахму
рился, на высоком лбу у него появились 
морщины. Раза два-три он провел длин
ными, точеными, похожими на свечи 
пальцами по зачесанным вправо кашта
новым волосам. Внимательный глаз лег
ко заметил бы, как забила кровь в 
разветвленных толстых жилах высокой 
шеи. Он учащенно задышал, неожиданно 
вскочил и расстегнул пижаму...». В этом 
маленьком отрывке автор нагромоздил де
сять прилагательных (!),

Встречаются в книге и отдельные неточ
ности. Например, в одном из очерков 
автор прщет: «На окраине села проте
кает большая река, которая ничем не

уступает Рпонп или даже Энгури». А 
ведь известно, что река Риони значи
тельно больше Энгури.

Несмотря, однако, на отдельные недо
статки, большая часть которых легко 
устранима, в целом сборник Э. Убилава —  
положительное явление. В нем поднимают
ся вопросы, живо интересующие нашего 
читателя.

Очерки и рассказы Э. Убилава посвя
щены событиям сравнительно недалекого 
прошлого —  Отечественной войне и пер
вым годам послевоенного строительства. 
А сколько новых, волнующих тем для 
писателя-очеркиста выдвигает сегодняш
няя действительность! К  сожалению, 
приходится признать, что многие из на
ших писателей недооценивают этот дей
ственный жанр, по праву занимающий 
видное место в советской литературе.

Д. ВАТЕИШ ВИЛИ.

Книга о горийской 
учительской семинарии

Недавно издательство Научно-исследо
вательского института педагогических 
наук Министерства просвещения Грузин
ской ССР выпустило на грузинском язы
ке книгу М. Кекелидзе «Горпйская учи
тельская семинария». Книга представляет 
несомненный интерес для ознакомления с 
дореволюционными учебными заведения
ми Грузии.

Автору удалось показать роль и значе
ние Горийской учительской семинарии, 
которая в период своего существования с 
1876 по 1918 годы подготовила более 
700 учителей разных национальностей. В 
этом учебном заведении учились извест
ные грузинские цисатели и общественные

М. Кекелидзе. «Горийская учительская 
семинария». Изд. Научно-исследовательско
го института Министерства просвещения 
Грузинской ССР. Тбилиси, 1955 г,

деятели Важа Пшавела, Александр Нати- 
дзе, Вано Авалишвили, Нпко Джанагапя, 
Теофил Хускивадзе и другие. В стенах 
семинарии получил образование осново
положник азербайджанской оперы Узеир 
Гаджибеков.

Достоинство рецензируемой книги со
стоит в том, что на основании фактиче
ского материала она значительно расши
ряет наши сведения об истории Горий
ской учительской семинарии, правдиво 
изображает ее деятельность.

Горийская учительская семинария 
имеет интересную историю. Она была от
крыта 12 сентября 1876 года в Гори.

Открытие семинарии грузинская обще
ственность горячо приветствовала. Редак
тор газеты «Дроэба» С. Месхи писал: 
«...надеемся, что эта семинария умножит 
у нас число соответствующих учителей и 
этим принесет большую пользу делу обра
зования нашего народа».

В  первые годы своего существования 
Горийская учительская семинария не 
оправдала возлагавшихся на нее надежд, 
и вызывала справедливое недовольство 
прогрессивных грузинских деятелей. По
сле назначения директором семинарии 
Д. Д. Семенова —  талантливого педагога, 
друга и ученика К. Д. Ушинского, поло
жение в ней изменилось.

В  течение своего пребывания в семина
рии (1878— 1884 гг.) Семенов способство
вал улучшению бытовых условий уча
щихся, введению изучения грузинского, 
армянского и азербайджанского языков, 
как обязательных дисциплин, основал 
«татарское отделение» и т. д.

В  Горийской учительской семинарии и 
после ухода Семенова работал ряд пере
довых педагогических кадров. Они давали 
учащимся необходимые знания, практиче
ские навыки и внедряли в семинарии про
грессивные идеи. Такими преподавателями 
являлись В. Н. Павлов, А. 0. Чернявский, 
Н. Новоспасский, А. Духателадзе, М. Ед-

пиани, Н. Ломоури, С. Гоглпчпдзе и др 
Автор книги приводит интересное выска 
зывание Н. Новоспасского, который, про 
слушав доклад будущего поэта Важа Пша 
вела «Стихотворение «Меранп», как вы 
ражение мировоззрения Н. Бараташвили» 
сказал: «Я  восхищен древней грузинское 
литературой, которая украшается именам! 
гениального Шота и подлинного реалист; 
Давида Гурамишвили. Что касается совре 
менной грузинской литературы, я считан 
ее младшей сестрой русской литературы»

В главе «Горийская учительская семи 
нария в период первой русской револю 
ции» автор знакомит читателей с собьь 
тиями, имевшими место в Гори, в частно 
сти в Горийской семинарии в 1905— 
1907 годах. Однако следовало бы боле) 
подробно и яснее рассказать о той работе 
которую проводили в этот период в Закав 
казье и в Грузии, в частности в Гори 
большевистские организации.

О большом влиянии на учащихся семи 
нарии агитационно-пропагандистской рабе 
ты, проводимой революционными комите 
тами, говорят многие материалы. Так, по 
печитель Кавказского учебного округа За 
вадский 2 мая 1905 года писал мини 
стру просвещения: «Острую форму дви
жепие приняло в Закавказских учебны 
заведениях после бакинских кровавы 
столкновений... Волнение среди юноше 
ства было очень большое... Энергична 
партия социал-демократическая... вел 
свою агитацию везде... Убеждали ученн 
ков откликнуться на общее горе и пр.».

Следовало бы также дать более полну! 
характеристику эпохи, преподавателей 1 
административных работников ееминарш 
рассказать и о других учебных заведения 
Закавказья.

Книга написана хорошим языком, енаб 
жена иллюстрациями,

р, ДОЛАРЕРИДЗЕ.



а л р я  в о сто к а 29 июля 1955 г., № 178 (9370)

Выступление А. Идена 
в палате общин

ЛОНДОН, 27 июля. (ТАСС). Лондонское 
радио передает, что премьер-министр 
Англии А. Иден открыл сегодня прения в 
палате общин о результатах Женевского 
совещания и объявил, что Н. А. Булганин 
и Н. С. Хрущев приняли приглашение по
сетить А н г л и ю  весной будущего года.

Иден указал, что Женевское совещание 
было созвано с целью улучшить атмосферу 
международных отношений и ослабить на
пряженность между Востоком и Западом. 
Мы пытались, сказал Иден, добиться это
го путем искренних и примирительных 
переговоров по всем международным во
просам, по которым существуют разногла
сия между двумя сторонами. Мы также 
пытались содействовать улучшению отно
шений путем частых личных переговоров 
ва пределами совещания.

Выступление по радио президента 
Кернера и канцлера Рааба

Пресс-конференция  
у Эйзенхауэра

ВАШИНГТОН, 27 июля. (ТАСС). На 
состоявшейся 27 июля пресс-конференции 
Эйзенхауэр вновь подчеркнул, что Ж е
невское совещание представляет собой 
большое достижение. Однако Эйзенхауэр 
сказал, что не хочет утверждать, что Со
вещание открыло новую эру в междуна
родных отношениях, но тем не менее оно, 
видимо, по меньшей мере, представляет 
начало этому.

Отвечая па вопрос, существует ли опас
ность, что уменьшение международной 
напряженности в результате Женевского 
совещания усыпит США, Эйзенхауэр ска
зал, что возможно существует небольшая 
опасность, но страна должна всегда про
являть бдительность.

На вопрос о том, каков может быть 
дальнейший ход китайско-американских 
переговоров и существует ли возможность 
встречи министров иностранных дел США 
и КНР, Эйзенхауэр сказал, что он не мо
жет ничего заявить о совещании с уча
стием министров.

Заседание С о в е та  
м инистров Ф ранции

ПАРИЖ, 27 июля. (ТАСС). Сегодня 
утром под председательством президента 
республики Рене Коти состоялось заседа
ние Совета министров, на котором глава 
правительства Эдгар Фор и министр 
иностранных дел Антуан Пинэ выступи
ли с сообщениями о Женевском совеща
нии.

Как передает агентство Франс Пресс, 
Эдгар Фор привел многочисленные уточ
нения относительно бесед, которые имели 
место в Женеве между Главами прави
тельств. В  сообщении агентства говорит
ся, что эти подробности подчеркивают 
(«атмосферу разрядки» и «чувство опти
мизма», господствовавшие на этом Сове
щании.

В  сообщении газеты «Монд» о заседа
нии правительства, в частности, отмечает
ся, что Фор напомнил также об обещании 
американского правительства поддержать 
точку зрения трех других держав относи
тельно установления контакта между Де
мократической Республикой Вьетнам и 
Южным Вьетнамом с целью подготовки все
общих выборов в 1956 году. Фор подчерк
нул, что Франция намерена добиваться 
«нормализации отношений между нация
ми», и в частности отношений с Китай
ской "Народной Республикой. Премьер-ми
нистр сообщил, что в ближайшее время 
между Францией и Китайской Народной 
Республикой будут предприняты перегово
ры по экономическим и культурным во
просам и что этому будет способствовать 
.«дух Женевы».

Как передает агентство Франс Пресс, 
Совет министров поздравил Фора и Пинэ с 
успешным завершением Женевского сове
щания.

ВЕНА, 27 июля. (ТАСС). Сегодня, по 
случаю вступления в силу Государствен
ного договора о восстановлении демокра
тической Л! независимой Австрии, по вен
скому радио выступили президент Ав
стрийской Республики Кернер и канцлер 
Рааб. Президент Кернер сказал:

«Пали последние преграды, отделяв
шие Австрию от ее свободы. С единоду
шием, которое дает новую надежду на 
восстановление мира на земле, великие 
державы проложили путь к справедливо
му решению этой трудной проблемы...

Мы, австрийцы, также сдержим наше 
обещание никогда не участвовать ни в 
какой другой борьбе, кроме борьбы за мир 
и справедливость».

Канцлер Рааб в своей речи, в частно
сти, заявил:

«Несколько часов тому назад сдана на 
хранение в Москве последняя из пяти 
ратификационных грамот. На пути к  на
шей полной свободе и суверенитету после 
15 мая с. г., когда был подписан Госу

дарственный договор, сегодняшний день, 
когда вступает в силу этот Договор, яв
ляется второй важной исторической да
той для Австрии; третья наступит через 
90 дней, когда последний чужеземный 
солдат покинет австрийскую территорию.

Однако уже с сегодняшнего дня ав
стрийское правительство получает пол
ную свободу действий. Союзнический со
вет распущен, отменено контрольное со
глашение, начинается эвакуация ино
странных войск из Австрии...

Мы с бесконечной радостью встретили 
день 15 мая —  день подписания Госу
дарственного договора. Сегодняшний день 
мы переживаем со спокойной радостью, в 
сознании того, что гарантировано оконча
тельное решение этого вопроса. Мы убеж
дены в том. что путь к свободе является 
одновременно путем к миру и благосостоя
нию для нашего свободного и независимо
го отечества —  Австрии».

В  Совете министров Австрии
ВЕНА, 27 июля. (ТАСС). Как сообщает 

Австрийское агентство печати, вчера со
стоялось заседание Совета министров Ав
стрии.

Федеральный канцлер Рааб сообщил об 
осуществлении товарных поставок в Совет
ский Союз на основе переговоров между 
правительственными делегациями Австрии 
и Советского Союза в апреле этого года. 
Совет министров принял решение создать 
комиссию во главе с председателем —  
канцлером Раабом и заместителем предсе
дателя —  статс-секретарем Крейским, а 
также основать соответствующее Австрий
ское экономическое общество для приобре
тения необходимых товаров и их экспорта 
в СССР.

Министр иностранных дел Фигль сооб
щил о результатах австро-советских эко
номических переговоров в Москве. Совет 
министров утвердил соглашение о постав

ке товаров на основе статьи 22 Государ
ственного договора и соглашение о постав
ке нефти за передаваемые Советским Сою
зом Австрии нефтяные промыслы и неф
теперегонные заводы. Затем министр 
иностранных дел Фигль сообщил о пара
фировании соглашения об обмене товарами 
и платежного соглашения между Австри
ей и Советским Союзом, а также о прове
денных переговорах относительно заклю
чения торгового договора и по вопросу о 
судоходстве между обоими государствами. 
Совет министров принял к сведению это 
сообщение.

По предложению министра транспорта и 
национализированных предприятий Вальд- 
бруннера, Совет министров в соответствии 
с приглашением Советского правительства 
принял решение о посылке в Советский 
Союз с учебной целью делегации австрий
ских специалистов в области энергетики.

Заявление премьер-министра Неру в парламенте 
Индии по поводу провокации в Сайгоне

ДЕЛИ, 27 июля. (ТАСС). Отвечая сего
дня на запрос в Народной палате парла
мента, премьер-министр Неру заявил, что 
правительство Индии получило полный 
доклад об инцидентах, которые произошли 
в Сайгоне 20 июля. Неру сказал, что сра
зу же по получении первых донесений о 
событиях 20 июля он направил послание 
двум председателям прошлогоднего Женев
ского совещания Идену и Молотову. Позже, 
сказал он, мы переслали им резолюцию 
по этому вопросу, принятую единогласно 
Международной комиссией по наблюдению 
и контролю в Индо-Еитае. Я  получил от-

низации выборов в соответствии с Женев
ским соглашением.

Неру сообщил о происшедших беспоряд
ках в Сайгоне, подчеркнув полную без
деятельность южновьетнамской полиции, 
которая при этом присутствовала. Создает
ся впечатление, сказал Неру, что эти де
монстрации и нападение планировались 
заранее. Он выразил мнение, что, по
скольку администрация в Южном Вьетна
ме перешла под контроль государства Вьет
нам, правительство Южного Вьетнама не
сет такую же ответственность за защиту

К поездке японской  
парламентской делегации в СССР

ПЕКИН, 27 июля. (ТАСС). Как сооб
щает японское радио, определен состав 
японской парламентской делегации, кото
рая по приглашению Верховного Совета 
СССР отправится в Советский Союз.

На совещании членов парламентской 
делегации руководителями делегации бы
ли избраны депутат от правящей демо
кратической партии Токутаро Китамура 
п депутат от левой социалистической 
партии Масару Номидзо.

Радио сообщает, что делегация предпо
лагает выехать в Советский Союз 23 ав
густа.

Заявление премьер-министра 
Египта

КАИР, 27 июля. (ТАСС). Выступая 
вчера на митинге в Александрии по слу
чаю празднования третьей годовщины Дня 
освобождения, премьер-министр Египта 
Насер призвал продолжать борьбу против 
остатков феодализма и за ликвидацию 
влияния иностранных капиталистических 
монополий в Египте. Движение против 
империализма, подчеркнул Насер, заста
вило английские оккупационные войска 
эвакуироваться из зоны Суэцкого канала.

Насер указал, в частности, на необходи
мость установления в Египте демократи
ческого парламентского режима «па здо
ровой и прочной основе».

„г - п комиссии, как и главнокомандующий вой-
вет от обоих председателей. Они осудили, сками фраНцУзСКОГо союза, 
инциденты и заверили нас, что предпри
нимают шаги для обеспечения достаточной I 
защиты Международной комиссии при ис
полнении ею своих обязанностей. Оба пред
седателя совещались между собой и кон
сультировались также с представителями 
США и Франции. Как стало известно, все 
эти четыре державы решительно настаи
вали на том, чтобы правительство Южно
го Вьетнама приняло все необходимые ме
ры для обеспечения деятельности комис-

Неру подчеркнул, что правительство 
Индии приняло председательство в Между
народной комиссии, ясно понимая, что со
ответствующие правительства обеспечат 
защиту и сотрудничество. Ясно, что комис
сия не может действовать, если ей не бу
дет обеспечена полная безопасность и за
щита. Комиссия предполагает продолжить 
свою работу в надежде, что усилия обоих 
председателей увенчаются успехом и на

Участие ССОР в Ф онде ООН 
помощи детям

НЬЮ-ЙОРК, 27 июля. (ТАСС). Как со
общалось в печати, представитель СССР 
на XX сессии Экономического и Социаль
ного Совета ООН II. Н. Кумыкин 8 июля 
сделал заявление о том, что Правитель
ство СССР приняло решение сделать взнос 
в Фонд ООН помощи детям на 1955 год в‘ 
сумме 2 миллионов рублей. Этот Фонд по
мощи детям, учрежденный после второй 
мировой войны Организацией Объединен
ных Наций в интересах детей и подрост
ков стран, ставших жертвами агрессии, 
финансируется добровольными взносами 
правительств и организаций. По решению 
Генеральной Ассамблеи, принятому в 1950 
году, Фонд ООН помощи детям призван к 
тому, чтобы осуществлять помощь детям 
главным образом в слаборазвитых странах.

23 июля с. г. Исполнительный Дирек
тор Фонда Г. Пейт прислал следующее 
письмо Представителю СССР при ООН Со
болеву А. А.

«С большим удовлетворением принимаю 
к сведению заявление, с которым пред
ставитель Вашего Правительства выступил 
8 июля на заседании Экономического и 
Социального Совета в Женеве, заявив, что 
Советский Союз решил пожертвовать в 
Детский Фонд Организации Объединенных 
Наций в 1955 году 2 миллиона рублей.

От имени Детского Фонда я прошу Вас 
передать Вашему Правительству горячую 
благодарность Фонда за моральную и ма
териальную поддержку, которую он видит 
в этом обещании».

Правительство КНР назначило 
представителя на китайско- 

американские переговоры
ПЕКИН, 27 июля. (ТАСС). Как пере

дает агентство Синьхуа, правительство 
Китайской Народной Республики назначи
ло посла КНР в Польше Ван Бин-наня 
своим представителем на переговорах 
между КНР и США, которые будут прове
дены в Женеве на посольском уровне.

сии, а также предприняло шаги для орга- их указание будет обращено внимание.

Советская сельскохозяйственная делегация знакомится 
с состоянием сельского хозяйства в США

ХАМБОЛДТ (Штат Айова), 26 июля. 
(Спец. корр. ТАСС). Утром 25 июля со
ветская сельскохозяйственная делегация 
посетила свиноводческую ферму Дина 
Моузера, расположенную близ города 
Игл-Гров. На ферме Моузера для встречи 
с членами советской делегацию собралось 
около 50 фермеров из соседних районов 
Они тепло приветствовали советских 
гостей. После осмотра фермы члены совет
ской делегации беседовали с местными 
жителяш . которые подробно расспраши
вали их о жизни советских работников 
сельского хозяйства, просили автографы, 
фотографировались с гостями, приглаша
ли посетить их фермы.

Днем делегация была па обеде в моло
дежном клубе города Игл-Гров и затем 
осмотрела завод по обработке гибридных 
семян кукурузы в городе Хамболдт. Вече
ром члены делегации присутствовали на 
собрании союза фермеров Хамболдта.

Пребывание советской делегации в 
штате Айова Продолжает оставаться в

центре внимания прессы. Делегацию со
провождают около 40 представителей пе
чати, сообщения о деятельности советской 
делегации печатаются на первых полосах 
местных газет. Сегодня в газете «Демойн 
реджистер» опубликовано интервью главы 
советской делегации В. Мацкевича кор
респонденту газеты Брауну. В этом интер
вью В. Мацкевич, в частности, отметил, 
что по возвращении в СССР члены деле
гации предполагают рекомендовать колхоз
никам на основе опыта фермеров штата 
Айова увеличить применение гибридных 
семян кукурузы, кормовых концентратов, 
а работникам промышленности— расши
рить ассортимент навесных сельскохозяй
ственных орудий и других механизмов.

Два члена советской сельскохозяйствен
ной делегации— Ежевский и Богач— вы
летели сегодня в район г. Пиории (штат 
Иллинойс), где посетят заводы сельскохо
зяйственного машиностроения. Завтра 
утром делегация направляется в город 
Спенсер (штат Айова).

Пребывание в Англии делегации советских 
специалистов сельского хозяйства

ЛОНДОН, 28 июля. (ТАСС). Находящая
ся в Англии делегация советских специа
листов сельского хозяйства, возглавляе
мая министром совхозов СССР И. А. Бе
недиктовым, посетила школу механизации 
сельского хозяйства фирмы «Месси Гаррис 
Фергюсон» в Ковентри. Эта фирма произ
водит около 75 видов сельскохозяйствен
ных машин.

Делегаты ознакомились с работой вы
пускаемых фирмой машин. Их внимание 
привлекла удачная конструкция трамбо
вочного катка. Члены делегации по-дело
вому обсуждали с хозяевами достоинства 
и недостатки каждой конструкции, срав
нивая их с советскими машинами, а так
же рассматривали возможность примене
ния этих машин в советских 'условиях.

Фирма устроила в честь советских го
стей обед, па котором выступил с привет

ственным словом руководитель отдела 
конъюнктуры и сбыта Лис. С ответным 
словом выступил руководитель советской 
делегации И. А. Бенедиктов, поблагода
ривший фирму за теплый и радушный 
прием. Он подчеркнул, что развитие дело
вых отношений принесет пользу обеим 
странам.

Затем делегаты выехали в Стратфорд- 
он-Эйвон, где посетили ферму, принадле
жащую Клайду Хиггсу. Хозяин ознакомил 
советских гостей со своим хозяйством, 
методом выпаса и дойки коров, заготовки 
кормов, пастеризации и розлива молока. 
Делегаты осмотрели свинарник и птичник. 
Хозяин фермы с готовностью ответил на 
многочисленные вопросы делегатов. Посе
щением этой фермы советские делегаты 
исчерпали программу ознакомления с 
английским сельским хозяйством.

Выступление Пинэ в Совете 
республики Франции

ПАРИЖ, 27 июля. (ТАСС). Как сооб
щает агентство Франс Пресс, министр 
иностранных дел Антуан Пинэ, излагая 
вчера в Совете республики французскую 
политику на Дальнем Востоке, заявил: 
«При нынешнем положении вещей фран
цузское правительство, не желая поспеш
но изменять политическое статус-кво, 
предполагает установить некоторые кон
такты с народным Китаем в экономиче
ской и культурной областях». По мнению 
Пинэ, это «сможет подготовить почву для 
последующего политического признания, 
которое, несомненно, будет содействовать 
мирному урегулированию вопроса о Фор
мозе».

Пинэ добавил, что в настоящее время 
вопрос о Формозе доказал, что трудно уре
гулировать проблемы Дальнего Востока 
без участия Китая. «Поэтому ясно, —  
продолжал он, —  что те западные держа
вы, которые этого еще не сделали, долж
ны будут в более или менее близком бу-

На вершине Шау-Хох
Группа альпинистов 

Северной Осетии в 
составе И. Сужаева 
(руководитель), В. Го
релова, Р. Проскуря
кова в Б. Рижского 
совершила восхожде
ние на вершину Шау- 
Хох по северному
ребру.

Этот сложный и ин
тересный маршрут 
быт пройден един
ственный раз группой 
грузинских альпини
стов в 1938 году. Воз
главлял ее известный 
альпинист А. Джапа
ридзе. Через 17 лет 
альпинисты Северо- 
Осетинской АССР ре
шили повторить это 
восхождение.

Шау-Хох встретил 
альпинистов непри
ветливо. Как только 
группа вышла на гре
бень, погода испорти
лась, пошел сильный 
снег. Туман окутал 
весь гребень. Двое 

суток из-за непогоды 
нуждены были отсиживаться в малень
кой палатке-памирке, которую мы по
ставили на том же месте, где 17 лет 
назад пережидала непогоду группа 
А. Джапаридзе. Хорошо сохранились 
три гнезда для палаток, выложенные 
грузинскими альпинистами. Рядом нахо
дится тур. С огромным волнением чита
ли мы записку, извлеченную из него.

В  день штурма, пройдя половину ле
дового купола вершины, группа вынуж
дена была из-за непогоды вновь раз
бить бивуак на высоте 4.400 метров.

Утро следующего дня выдалось сол
нечным. Прямо из палатки открывался 
вид на цепь горных вершин Кавказа.

Решаем воспользоваться хорошей по
годой. Не теряя драгоценного времени,

альпинисты вы- быстро сворачиваем бивуак и высту
паем. Пройдя ледовую стенку, ледопад 
и ряд крутых ледовых склонов, выхо
дим на вершину. Погода вновь портит
ся. На вершине рядом с туром на фоне 
скал выделяется бюст И. В. Сталина, 
установленный здесь альпинистами Се- 
веро-Осетинской АССР в день 70-летия 
И. В. Сталина.

Написав записку и вложив ее в тур, 
начинаем спуск по восточному гребню.

Свое восхождение группа посвятила 
светлой памяти одного из лучших аль
пинистов страны заслуженного мастера 
спорта А. Джапаридзе.

Р. ПРО СКУРЯКО В.

Н а  с н и м к е :  штурм вершины Шау- 
Хох.

К международным конно-спортивным 
соревнованиям в Москве

В  советскую столицу начали прибывать 
участники международных конно-спортиз- 
ных состязаний, которые откроются 14 ав 
густа на Московском государственном ип
подроме. Уже приехали команды Чехосло
вакии, Германской Демократической Рес
публики и Венгрии. Остальные команды — 
Польши и Румынии — ожидаются в бли
жайшие дни.

На соревнованиях будут присутствовать 
специалисты по коневодству из Китайской 
Народной Республики, Албании, Болгарии 
и Монголии.

Такого рода состязания проводятся в 
нашей стране впервые, они устраиваются 
Международным объединением организа

ций коннозаводства, коневодства и испы
таний племенных лошадей.

Предстоящие состязания, к которым 
деятельно готовится и команда СССР, 
представляют широкий интерес. В  их про
грамме— выступления лучших чистокров
ных скакунов. По условиям соревнований 
каждая страна имеет право выставить 
18 лошадей.

Команды будут оспаривать многочислен
ные призы, в том числе Большой Кубок 
стран народной демократии и СССР, Кубок 
Мира, призы имени Москвы, Пекина, Бер
лина, Праги и ряда других городов. Од
новременно впервые состоится товарище
ская встреча по конно-рысистым испыта
ниям. (ТАСС),

дущем предусмотреть положительное 
шенпе по этому вопросу».

рс-

Агентство Синьхуа о переговорах 
между Китайской Народной 

Республикой и Непалом
ПЕКИН, 27 июля. (ТАСС). Корреспон

дент агентства Синьхуа передает из Де
ли, что 25 июля в Уатманду (столица 
Непала) прибыла делегация Китайской 
Народной Республики во главе с китай
ским послом в Индии Юань Чжун-сянем.

Китайская делегация начнет перегово
ры с королевским правительством Непа
ла по вопросу установления дипломати
ческих отношений между Китайской На
родной Республикой и королевством Не
пал. Г, »

Английская газета „Стар*  
требует предоставления КНР 

законного места в ООН
ЛОНДОН, 26 июля. (ТАСС). Газета 

«Стар» указывает, что с напряженным 
положением на Дальнем Востоке никогда 
нельзя будет покончить, пока США не по
следуют примеру Англии и не признают 
свершившийся факт создания Китайской 
Народной Республики. «Это правительство 
(Китайской Народной Республики.—  Ред.) 
правит Китаем, и оно, а не Чан Кай-ши, 
должно иметь место в Организации Объ
единенных Наций», —  заявляет газета.

П о л о ж е н и е  
в Южном Вьетнаме

ЛОНДОН, 27 июля. (ТАСС). Как пере
дает корреспондент агентства Рейтер из 
Сайгона, вчера ночью отряды секты 
«Бинь-ксюен» обстреляли из минометов 
боевой пост нгодиньдьемовской армии в 
предместье Сайгона —  Шолоне. Прошлой 
ночью в северной части Сайгона отрядами 
секты «Бинь-ксюен» было взорвано пять 
телефонных подстанций.

Схватки на коврах
В спортивном зале имени Ленина закон

чились юношеские соревнования на первен
ство Грузии по классической и вольной 
борьбе.

Переходящие кубки и первые места по 
классической и вольной борьбе завоевали 
юные борцы Тбилиси.

В  личном первенстве звания чемпионов 
Грузии по классической борьбе среди юно
шей завоевали: Л. Читидзе (Кутаиси),
Ю. Дзебисашвили, М. Гудушаури, Д. Шен- 
гедия, Р. Тухулов, Г. Базиерашвили, Г. Гве- 
лесиани (все из Тбилиси' и Г. Халваши 
(Батуми). По вольной борьбе первые места 
во всех весовых категориях завоевали юные 
спортсмены Тбилиси: 3. Мчедлишвили,
М. Музашвили. Л. Дзалагания, А. Гвимра- 
дзе, А. Хитаришвили, Р. Месропов, 3. Му- 
хиашвили и Л. Гогибедашвили.

На первенство страны 
по футболу

Вчера в Киеве состоялась очередная игра 
на первенство страны по футболу между 
командами класса «А». Встретились футбо
листы киевского и московского «Динамо».

В  первом круге встреча этих команд за« 
кончилась со счетом 2 :1  в пользу москви
чей. И на этот раз московские динамовцы 
сумели навязать противнику свой стреми
тельный темп игры и выиграть встречу со 
счетом 4:1.

Чемпион страны, одержав еще одну побе
ду, в 16 играх набрал 27 очков и попрежне- 
му возглавляет турнирную таблицу.

Редактор И. Ч Х И К В И Ш В И Л И .

А СТАДИОН «ДИНАМО»
Ул. Брдзола, №  2. Тел. 3-21-62.

 ^ \31 и ю л я

У т в о л \
П ЕРВЕН С ТВО  ГРУЗИ И

г  Розыгрыш приза комитета по физи- Й 
 ̂ ческой культуре и спорту при Совете Й 
 ̂ Министров СССР среди футбольных й 

школ молодежи

\ Москва (Ф Ш М )— Тбилиси (ФШ М) 2
^футбольная школа 
 ̂ молодежи

/ Начало в 6 час. 30 мин. вечера

футбольная школа  ̂
молодежи

ГРУ ЗИ Н С К А Я  ГОСУД АРСТВЕННАЯ  
ФИ Л А РМ О Н И Я

Л ЕТ Н И И  Т ЕА Т Р  (Плехановский пр., 123)

29 и 31 ИЮЛЯ
м о с к о в с к и й
ЖЕНСКИЙ ЭСТРАДНЫЙ ОРКЕСТР \

У ч а  с т в у ю т :

|Р ом ан  Романов В. Добролюбов/
|  (интермедии, шутки, (советские песни) §

конферанс) /

Мирдза Озолиня Н. н Е. Сергеевы ^

Непогода в Италии
РИМ, 28 июля. (ТАСС). В северных 

районах Италии прошли сильные грозы, 
что привело к наводнениям. В ряде мест 
уничтожен урожай. Разрушено много до
мов.

I
1  _____
% (лирические пески) (балет)
|| Начало в 9 час. вечера.
Ж Билеты продаются.

Гр. ПРИД О НО ВА Эльза Августовна, прожи
вающая по ул. Камо, 28. возбуждает дело о 
разводе с гр. П РИД О НО ВЫ М  Михаилом 
Придоновичем, проживающим там же. Дело 
подлежит рассмотрению в нарсуде 1-го участ
ка Молотовского района гор. Тбилиси.

И ЗВЕЩ ЕН И Я
29 июля, в 8 час. вечера, в лектории при 

Т К  КП Грузии (ул. Ленина, 35), состоится 
лекция профессора Д. Будылева на тему: 
«Историческое значение революции 1905— 
1907 годов в России».

*  *  *
29 июля, в 6 часов 15 мин., Общество по 

распространению политических и научных 
знаний Грузинской ССР проводит в клубе 
им. Дзержинского публичную лекцию дей
ствительного члена Всесоюзного общества 
Григорянца Р (Москва) на тему: «Между
народное положение СССР».

Предварительная продажа билетов у 
уполномоченных Общества, ул. Джапари
дзе, №  4 и в кассе.

Коллективные заявки на билеты прини
маются по телефону: 3-12-93 и 3-00-77.

 ♦ ----
СЕГО Д НЯ НА ЭКРА Н А Х

В  кинотеатрах: имени Руставели, «Амирани», 
«Октябрь», в парке имени Орджоникидзе, в саду 
Филармонии, «Исани» (в  зимн. театре), «Спар
так», «Тбилиси», в клубах, имени Ворошилова, 
имени Плеханова — «Возраст любви»; «Колхи
да» (в  зимн. театре), в клубе имени Дзержин
ского — «Судьба клоуна»; «Комсомолец» — 
«Странный брак»; «Колхида» (в  летн. театре)— 
«Далекая невеста»; «Исани» (в  летн. театре) — 
«Вернись в Сорренто»; имени 26 комиссаров (в 
зимн. театре) — «Бродяга» (1-я и 2-я серии), в 
летн. театре—«Милый друг»; «Дидубе» (в зимн. 
театре) — «Петер», в летн. театре — «Во вла
сти доллара»; «Колхозник», в Доме культуры 
имени Горького — «Карола Ламберти»; в парке 
имени Кирова — «Мастера грузинского балета»; 
■ Доме офицеров — «Дело доктора Вагнера»; ■ 
Саду коммунаров — «Брак поневоле».

Л. Д., Е. Ф., Г. Н. Мухранели с родны» 
извещают о смерти 

Кетеванм Давидовны Багратиони-Мухранел
Гр. паних. 29 июля, в 8 час. веч., на кв.
ул. Барнова, 96. Вынос 30 июля, в 6 час. в<

на кладбище в Баке.

М. А., С. К. Одишария с семьями и сест 
извещают о смерти 

Александра Кирилловича Одишария.
Гр. паних. 29 июля, в 8 час. веч., на кв.
ул. Ниношвили, 14. Вынос 30 июля, в 6 ч

веч., на кладбище в Ваке.

АДРЕС Р Е Д А К Ц И И  я И 1ДАТЕЛЬ( ТВА: Тбилиси,  пр. Руставели, 42. Т Е Л Е Ф О Н Ы :  заместители редактора—3-18-04, 3-18-07. ответственный секретарь—3-17-08, приемная—3-11-24’ ОТДЕЛЫ* паотийной жиз ни  Ч-1 4-Я9 п п п п а т о я и
рии-з 11-22 советского строительства, обзоров печати 3-30-81, литературы а искусства—3-83-28. культуры 3-11-22. промышленности, транспорта а товарооборота—3-22-82. сельского хозяйства—3-19-49. республиканской информации—3-17-03 писем—3-!2^3

местных корреспондентов—3-16 27, иностранный-3-17-44. Издательство—3-22-63. Прием объявлений—3-18-02. Бухгалтерия—3-64-42. Директор талографна—3-24-80. Техническая часть—3-11-28.

Тиоографвя «Заря Востока» а и, Д. ф, Мяснакова Главвздата Мянвсгерства культуры Грузинской ССР,


